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В ночь на воскресенье…

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

На страже памяти

Белгородский 
городской Совет 

выражает искренние  
соболезнования семьям 

погибших в связи 
с трагедией, которая 

произошла ночью 3 июля 
в городе Белгороде.
Желаем скорейшего 
выздоровления всем 

пострадавшим.
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Выплаты для молодёжи
 ► Фонд госимущества области сообщает, что белгородцы, 

достигшие совершеннолетия с января по май 2022 года, 
могут рассчитывать на единовременные выплаты.

В соответствии с Законом Белгородской области от 07 февраля 1995 года № 9 
«О дополнительных социальных гарантиях молодому поколению» владельцам имен-
ных накопительных счетов «Совершеннолетие», родившимся в 1995 - 2004 годах, осу-
ществляются единовременные выплаты денежных средств. 

Гражданам - владельцам именных накопительных счетов «Совершеннолетие», до-
стигшим 18 лет в январе - мае 2022 года, зарегистрированным по месту жительства 
в г. Белгороде, необходимо обратиться в дополнительный офис Белгородского от-
деления №8592/0047 ПАО Сбербанк по адресу: г. Белгород, Народный бульвар, 89 
для открытия лицевых счетов (с предоставлением паспортных данных) и оформления 
банковской карты с бесплатным обслуживанием.

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА! 

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белго-
рода сердечно поздравляем вас с одним из самых светлых, добрых праздни-
ков - Днём семьи, любви и верности! 

В жизни каждого человека главными являются очень простые и одновремен-
но очень важные вещи. Это дом, семья, дети, близкие люди. Крепкая семья, где 
хранят верность и берегут любовь, помогают друг другу, преодолевая любые 
невзгоды, всегда была и остаётся основой силы, здоровья, благополучия и про-
цветания нашего государства. Любить и быть любимыми, чувствовать поддерж-
ку и заботу, самим проявлять их - это и есть настоящее счастье для каждого из 
нас.

В семье хранят и передают от старших к младшим культурные, духовные, 
нравственные ценности, формируют моральные принципы новых поколений. И, 
несмотря на изменчивость мира, пусть так остаётся всегда! В этом мощь и на-
стоящая сила нашей Родины!

От всей души поздравляем и благодарим семьи, которые более 25 лет со-
храняют прочные взаимоотношения. Низкий поклон вам за мудрость, терпение, 
надёжность, почитание традиций, их сохранение, приумножение и передачу 
следующим поколениям. За веру, тепло, которые вы несёте в мир, за то, что 
служите примером для окружающих, - отдельное спасибо!

В этот праздник желаем всем горожанам взаимной любви и терпения, гармо-
нии и домашнего уюта. Давайте уважать друг друга и прощать ошибки, ценить и 
оберегать. Ведь только от нас самих зависит наше счастье. 

С праздником!

А.А. ИВАНОВ,  В.В. РАДЧЕНКО,
глава администрации председатель Белгородского
города Белгорода  городского Совета

Мультиталон: просто, удобно, быстро
 ► Новую форму обслуживания посетителей ввели 

в белгородских многофункциональных центрах (МФЦ).

Ранее действовал принцип «одна услуга - один талон». Теперь заявитель, в слу-
чае необходимости, может взять мультиталон сразу на несколько услуг. Причём не-
зависимо от ведомств, к сфере которых они относятся. В мультиталоне могут быть 
как однотипные, так и различные услуги. Ограничение одно: услуг должно быть не 
более пяти.

- Мы постоянно работаем над повышением качества предоставления услуг. Про-
изошли позитивные изменения и в системе предварительной записи МФЦ. Система 
анализирует количество свободных талонов, время оказания услуги и формирует для 
посетителя индивидуальный мультиталон. Все услуги можно получить в одном окне. 
Уверен, что это поможет белгородцам значительно сэкономить время, - отметил пер-
вый заместитель губернатора Евгений Мирошников.

Напомним, что предварительно записаться в МФЦ можно на официальном сай-
те mfc31.ru, по телефону контакт-центра (4722) 42-42-42, а также через терминал в 
 отделениях МФЦ. Кроме того, значительная часть социально значимых услуг доступ-
на в электронном виде на портале Госуслуг.

Внимание, конкурс!
 ► Белгородцев приглашают поучаствовать во внеочередном 

конкурсе Фонда президентских грантов.

Подать заявку на данный конкурс можно по двум направлениям. Одно из них - раз-
витие общественной дипломатии и поддержка соотечественников. Оно касается ини-
циатив, связанных с гуманитарной и благотворительной деятельностью за пределами 
России. Например, на территории Донбасса. 

Второе направление - социальное обслуживание, социальная поддержка и защита 
граждан РФ.  

Сообщества добровольцев, оказывающие гуманитарную помощь, могут участво-
вать в конкурсе в рамках партнёрских проектов с российскими некоммерческими ор-
ганизациями, через которые они смогут получить необходимые средства, оборудова-
ние, материалы, медикаменты и продукты питания.

Заявки на конкурс принимают с 15 июля по 15 августа 2022 года. Победителей кон-
курса определят в сентябре. Они смогут приступить к реализации своих проектов с 1 
октября 2022 года.

За время своей работы Фонд президентских грантов провёл 13 конкурсов. По их 
итогам на реализацию почти 24 тыс. социально значимых проектов выделено около 
49 млрд рублей.

Поддержка стала весомее
 ► Единовременные выплаты белгородцам по социальному 

контракту увеличили на 100 тысяч рублей.

Теперь максимальный размер помощи для начинающих предпринимателей соста-
вит от 250 до 350 тыс. рублей, а для ведения личного подсобного хозяйства - от 100 
до 200 тыс. рублей. Об этом сообщила пресс-служба регионального правительства.

- Увеличение лимита средств, выделяемых по социальному контракту, сделает эту 
форму поддержки ещё более востребованной гражданами. Больше белгородцев смо-
гут улучшить своё материальное положение, направив средства господдержки на раз-
витие личного подсобного хозяйства или открытие собственного дела, - подчеркнула 
министр социальной защиты населения Белгородской области Елена Батанова.

С начала года в регионе уже заключены 2,7 тыс. социальных контрактов на общую 
сумму 339 млн рублей.

Ложная тревога
 ► Жителям региона опять начали поступать звонки 

с неизвестных телефонных номеров, зарегистрированных 
не на территории РФ.

Звонящие представляются сотрудниками МЧС и сообщают, что якобы готовится 
эвакуация жителей приграничных населённых пунктов области.

Главное управление МЧС России по Белгородской области сообщает: эта новость - 
фейк!

- Просим вас не реагировать на подобные звонки и сообщения о ложной мобилиза-
ции или эвакуации. Будьте осторожны. Берегите себя, - подчёркивают белгородские 
спасатели. 

От себя добавим: доверяйте только информации из официальных источников.

Коммунальные вопросы на контроле
 ► Депутаты Белгородского городского Совета провели 

рабочую встречу с первым заместителем генерального 
директора ГУБ «Белоблводоканал» Сергеем Ивенковым.

В ходе обсуждения рассмотрены актуальные вопросы водоснабжения и водоотве-
дения, с которыми зачастую обращаются к народным избранникам на личных приёмах 
жители областного центра.

По итогам встречи депутаты отметили результативность проведённого мероприя-
тия.  

ФОТО BELADM.RU

Кадровые решения
 ► Заместителями главы городской администрации 

назначены Андрей Дятлов и Сергей Андреев.

Ранее Андрей Дятлов возглавлял ко-
митет финансов и бюджетных отношений 
муниципалитета. Теперь он будет зани-
маться финансовыми вопросами, но уже 
в должности вице-мэра. 

Сергей Андреев, который являлся 
директором Дворца детского творчества, 
назначен на пост вице-мэра по социаль-
ной политике и образованию. Отметим, 
что Сергей Владимирович до этого на 
протяжении ряда лет работал на разных 
должностях в администрации города.

ФОТО BELADM.RU
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Работы проходили в парках Победы 
и Памяти, в Центральном парке куль-
туры и отдыха и Театральном сквере, у 
«Мастерславля» и на Музейной площа-
ди. Луковицы тюльпанов также собрали 
на Свято-Троицком и Народном бульва-
рах, на улицах 50-летия Белгородской 
области и  Мичурина, в сквере Косенко-
ва и возле кинотеатра «Радуга».

- Выкопали намеченное количество 
луковиц - около 1,5 млн штук. Переда-
ли их на просушку, хранение и сорти-
ровку, чтобы в октябре-ноябре выса-
дить лучшие экземпляры. Мы впервые 
столкнулись с таким большим объёмом 
работ, поэтому Белгорблагоустройство 
привлекло на помощь подрядную орга-
низацию. Проанализируем результаты 
работы, чтобы по их итогам наметить 
план дальнейших действий, - рассказа-
ла главный ландшафтный архитектор 
Белгорода Елена Семенкова.

На месте выкопанных тюльпанов 
на территории города мастеров «Ма-
стерславль» уже посеяли семена одно-

летних растений: василька, календулы, 
кларкии, алиссума и эшшольции. Кроме 
того, здесь создали живописный мав-
ританский газон, на котором различные 
злаковые травы гармонично соседству-
ют с красивыми цветами-однолетника-
ми. На других городских территориях 
высадят однолетние цветы и посеют се-
мена газонных трав.

- На центральных улицах и в парках 
города нет смысла высаживать много-
летние растения, чтобы затем заменить 
их на тюльпаны. Клумбы с однолетни-
ми растениями - это, по сути, сменное 
декоративное оформление. Мы пошли 
именно таким путём, - отметила Елена 
Семенкова.

Фестиваль «Река в цвету» планируют 
сделать своеобразной визитной карточ-
кой Белгорода. В этом году для его про-
ведения на территории города было вы-
сажено около 2,5 млн тюльпанов.

Анатолий ДМИТРИЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Ранее услуги по пассажирским пере-
возкам оказывала Единая транспортная 
компания, на субподрядах у которой на-
ходилось около сотни предприятий-пере-
возчиков. Теперь же в Белгородской агло-
мерации, наряду с ЕТК появились ещё 
пять компаний-перевозчиков: «Автомиг», 
«Маршрут», «Городские перевозки», «Бел-
городский пассажирский транспорт» и 
«Экспресс-Автологистик». Их отобрали по 
итогам конкурса. Со всеми перевозчиками 
заключили государственные контракты, ко-
торые действуют с 1 июля до конца 2022 
года. К договорам прилагаются маршрут-
ные карты и расписания движения. Регу-
лировать работу компаний-перевозчиков 
будет государственное казённое учрежде-
ние «Организатор пассажирских перевозок 
Белгородской области».

Заместитель губернатора Владимир 
Базаров заявил, что взаимоотношения с 
компаниями-перевозчиками теперь полно-
стью соответствуют требованиям феде-
рального закона, который регламентиру-
ет пассажирские перевозки в стране (ФЗ 
№ 220 от 13.07.2015 г.).

- Транспортные сети города и Белго-
родского района стали, по сути, единым 
целым. Мы давно к этому шли. На заседа-
нии региональной Думы депутаты приняли 
закон, согласно которому область стано-
вится заказчиком услуг на пассажирские 
перевозки на территории Белгородской 
агломерации. Сейчас мы реализовали это 
решение. Для людей, проезжающих из од-
ной точки агломерации в другую, ничего не 
изменилось. Разве что добавились четыре 
автобусных маршрута по направлениям, 
по которым было много обращений граж-
дан, - рассказал Владимир Базаров.

С 1 июля в расписании появились но-
вые маршруты: №№ 139, 146А, 121Р и 
120Ш. С графиком движения автобусов по 
этим и другим маршрутам можно ознако-
миться на сайте областного министерства 
транспорта. 

По информации заместителя министра 
транспорта региона Александра Логви-

нова, в Белгородской агломерации будут 
использовать автобусы трёх классов вме-
стимости: большого (ЛиАЗы и НефАЗы), 
среднего (ПАЗ «Вектор» и «Марко Поло») 
и малого (ПАЗ-32054). Так, на городском 
маршруте № 26 появятся большие автобу-
сы, а на маршруте № 217 - машины сред-
него класса. На улично-дорожной сети об-
ластного центра станет меньше ПАЗиков, 
а перевозчики будут отдавать предпочте-
ние использованию автобусов большой 
вместимости.

Все вопросы, касающиеся организации 
пассажирских перевозок на территории 
Белгородской агломерации, можно задать 
по телефону круглосуточной диспетчер-
ской службы: 23-29-25.

Пётр КОТОВ

Автобусная сеть Белгородской 
агломерации включет 124 маршрута, из 
которых 39 - городские. 
После появления в городе и районе 
новых перевозчиков пропорция 
распределится так:
-  Единая транспортная компания - 

40 маршрутов (16 контрактов);
-  «Маршрут» - 41 маршрут 

(16 конктактов);
-  «Автомиг» - 27 маршрутов 

(9 контрактов);
-  Белгородский пассажирский 

транспорт - 8 маршрутов 
(3 контракта);

-  Городское пассажирское 
предприятие - 7 маршрутов 
(3 контракта);

-  «Экспресс-Автологистик» - 
1 маршрут (1 контракт).

СПРАВКА «НБ» »

В регионе сегодня зарегистрировано 
2362 ТОСа, из которых 634 находятся в 
областном центре. При этом, по инфор-
мации мэра Белгорода Антона Иванова, 
фактически функционируют 469  ТОСов, 
а активность стабильно проявляют лишь 
87. Изменить ситуацию к лучшему вла-
сти планируют при помощи грантовой 
поддержки для реализации инициатив 
белгородцев.

- Необходимо усилить работу депар-
тамента развития городских террито-
рий, который непосредственно отвечает 
за взаимодействие с ТОСами. Это по-
высит роль общественных активистов 
в жизни города. Решение этого вопроса 
беру под свой личный контроль, посколь-
ку считаю его очень важным, - подчер-
кнул мэр города. 

О проведении традиционного конкур-
са по выделению ТОСам субсидий из ре-
гионального и муниципальных бюджетов 
рассказала заместитель губернатора по 
внутренней политике Ольга Медведева. 
Она сообщила, что по поручению главы 
региона в 2022 году объём финансиро-

вания на эти цели увеличили в 2,5 раза - 
до 40 млн рублей.

- Проектам ТОСов мы уделяем боль-
шое внимание, поскольку инициативы 
исходят непосредственно от жителей 
региона. Люди сами определяют про-
блемы, предлагают пути их решения, а 
затем пользуются результатами своего 
труда, - отметила Ольга Ильинична. 

За счёт грантов победители конкур-
са получат возможность благоустроить 
дворы многоэтажек, устанавливать дет-
ские игровые и спортивные площадки, 
поддерживать социально незащищён-
ные группы населения и содействовать 
охране общественного порядка.

Между тем в ряде муниципалитетов, 
в том числе Белгороде, структуры тер-
риториального общественного само-
управления проявляют весьма низкую 
активность и пока игнорируют участие 
в грантовом конкурсе.

- Если местные власти работают 
с ТОСами, то те являются их главными 
помощниками. Активисты ТОСов объ-
единяют вокруг себя людей и система-

тизируют насущные вопросы. Муниципа-
литеты не имеют значительных средств. 
Предлагаем им на конкурсной основе 
развивать территории. Для этого требу-
ется лишь одно - качественно подгото-
вить заявку, - констатировал губернатор 
Вячеслав Гладков.

Отметим, что конкурсы на получение 
грантов для реализации проектов ТОСов 

в нашем регионе регулярно проводят 
с 2014 года. В прошлом году в Белгороде 
гранты из областного бюджета получили 
четыре территориальных общественных 
самоуправления. Полученные средства 
направили на обустройство детских 
игровых площадок.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Белгородские ТОСы поддержат рублём  ■ Самоуправление

Власти объединили 
автобусные сети города 
и Белгородского района

 ■ Транспорт

 ► Общественные перевозки в Белгородской агломерации 
привели в соответствие с нормами федерального 
законодательства.

На клумбах городских 
тюльпаны отцвели

 ■ Озеленение

 ► В областном центре извлекли из грунта луковицы 
тюльпанов, которые ранее высадили в преддверии фестиваля 
«Река в цвету».
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 ► Взаимодействие со структурами территориального 
общественного самоуправления обсудили на еженедельном 
оперативном совещании, которое провёл губернатор 
Вячеслав Гладков.
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Размер платежа меняют один раз год, 
исходя из прогноза среднегодового ро-
ста цен. 

- Это не увеличение тарифов, а их 
плановая индексация. Повышение не-
значительно скажется на сумме в пла-
тёжке. Например, в Белгороде для квар-
тиры площадью 54 квадратных метра, в 
которой проживают пять человек, ком-
мунальные услуги увеличатся со вто-
рого полугодия всего на 178 рублей, - 
рассказал на брифинге заместитель 
губернатора Константин Полежаев.

По его словам, повышение тарифов 
не может компенсировать реальные 
затраты ресурсоснабжающих организа-
ций. 

Размер платежа за коммунальные ус-
луги зависит не только от тарифов, но 
и от ряда других факторов. В их числе 
площадь жилого помещения, объёмы 
потребления ресурсов, наличие при-
боров учёта, количество проживающих 
человек. 

- Необходимо учитывать сопостави-
мость условий, которые приводятся к 
единому значению базового периода. 
Для каждого потребителя набор комму-

нальных услуг индивидуален, поскольку 
он зависит от степени благоустроенно-
сти многоквартирного дома, - подчеркну-
ла начальник управления государствен-
ного регулированию цен и тарифов в 
Белгородской области Наталья Коси-
лова.

Отметим, что с 1 июля во всех рос-
сийских регионах повысили тарифы на 
коммунальные услуги. 

Сертификат на новую коммунальную 
технику главе городской администра-
ции Антону Иванову вручил губернатор 
Вячеслав Гладков. В распоряжение 
коммунальщиков поступили грейфер, 
мадпатчер (специальная машина для 
ямочного ремонта. - Прим. ред.), экскава-
тор-погрузчик, машина для вывоза ТКО и 
автобусы - всего девять единиц техники. 
Обновление парка позволит оператив-
нее справляться с уборкой территорий и 
ямочным ремонтом.

В прошлом году в управление Бел-
горблагоустройство поступило 90 еди-
ниц специальной техники, которые уже 
успели отлично показать себя в работе. 
Дополнительное навесное оборудование 
позволяет использовать эти коммуналь-
ные машины круглый год. 

Новая техника для коммунальщиков  ■ Благоустройство

 ► Автопарк управления 
Белгорблагоустройство 
пополнился девятью 
специальными машинами.

Состояние дорожного покрытия и пе-
шеходных дорожек здесь было в плачев-
ном состоянии. В переулках отсутствова-
ли пандусы для движения маломобильных 
групп населения. 

Помощь жителям в оформлении заяв-
ки для участия в конкурсе оказал депутат 
областной Думы по Белгородскому город-
скому округу Александр Пашков. На ре-
монт из регионального бюджета выдели-
ли более 8 млн рублей.

Не осталась без внимания и автодо-
рога на улице Куйбышева: её отремон-
тировали в рамках национального проек-
та «Безопасные качественные дороги». 
Сметная стоимость работ на этом объек-
те составила около 4 млн рублей.

Проезд открыт

 ► Ремонт дорог в 1-м 
и 2-м переулках 
Куйбышева провели 
по инициативе местных 
жителей в рамках проекта 
«Решаем вместе».

Новые трубы уже проложили под 
дорогами на перекрёстках бульвара 
с улицами Князя Трубецкого и Николая 
Чумичова. Именно здесь проходят важ-
ные узлы теплосети, от которых зависит 
надёжное снабжение горячей водой жи-
лых домов в центральной части города 
и на Левобережье. Сейчас энергетики 
ведут монтаж оборудования новой те-
пловой камеры.

- Меняем ветхие трубы на новые, из-
готовленные из стали, с эффективной 
базальтовой изоляцией. Срок их эксплу-
атации - не менее тридцати лет. Кроме 
того, устанавливаем дополнительную 
секционную арматуру. Подрядчики ра-
ботают строго в соответствии с утверж-
дённым графиком. Сметная стоимость 
работ - около 63 млн рублей. Это самый 
крупный в этом году проект нашей ре-
сурсоснабжающей организации. Итогом 
его реализации станет повышение на-
дёжности теплоснабжения тысяч квар-
тир горожан, - пояснил управляющий 
директор Белгородского филиала ком-
пании «Квадра» Михаил Чефранов.

Ремонтные работы планируют завер-
шить в августе, после чего рабочие вос-

становят благоустройство территории 
объекта.

Напомним, что ремонт магистральной 
теплотрассы общей протяжённостью по-
рядка 1,7 км идёт на Народном бульваре 
в Белгороде поэтапно на протяжении по-
следних трёх лет.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

К холодам  
готовятся с лета

 ■ Энергетика

 ► В Белгороде на Народном бульваре ремонтируют участок 
магистральной теплотрассы протяжённостью более 700 метров.

Работы ведут в рамках национального 
проекта «Безопасные качественные до-
роги». По контракту ремонт выполняет 
компания «Автомост». 

Строителям предстоит укрепить же-
лезобетонные конструкции и опоры, 
заменить тротуарные блоки и перила 
ограждения, выполнить гидроизоляцию и 
на протяжёнии 164 метров обновить до-
рожное полотно. Объём финансирования 
составляет около 167 млн рублей. Ре-
монт завершат до июня 2023 года. На это 
время движение автотранспорта на этом 
участке улично-дорожной сети организу-
ют по двум полосам из четырёх.

Помимо этого, в Белгороде по нацио-
нальному проекту «Безопасные каче-
ственные дороги» продолжают ремон-
тировать мосты через реку Северский 
Донец на улице Волчанской.

- Специалисты выявили у этих мостов 
существенные дефекты, которые не-
гативно влияют на их несущую способ-
ность. Не менее нуждался в ремонте и пу-
тепровод на улице Студенческой. Сейчас 
дорожники занимаются демонтажом его 
покрытия, - рассказал глава городской 
администрации Антон Иванов.

Напомним, что в 2022 году в нашем ре-
гионе по национальному проекту «Безо-
пасные качественные дороги» обновят 
восемь мостов и путепроводов, из них 
шесть - по федеральной программе «Мо-
сты и путепроводы».

Путепровод 
приведут 
в порядок

 ■ Ремонт

Новые тарифы  ■ ЖКХ

 ► Плановая индексация тарифов на коммунальные 
услуги, которую с 1 июля провели в Белгородской области, 
составит в среднем 4,6%. Это ниже установленного для нашего 
региона предельного индекса инфляции в сфере ЖКХ в 6%.

Средний рост тарифов с 1 июля 2022 
года: 
- теплоснабжение - на 4,65%;
- горячее водоснабжение - на 4,5%;
- электроэнергия - на 3,9% (для домов с 
электроплитами - 4%);
- природный газ - на 3,1%;
- холодное водоснабжение - на 2,9%;
- водоотведение - на 0,98%;
- услуги по вывозу ТКО - на 5,4%.

СПРАВКА «НБ» »

 ► Начался ремонт 
путепровода через 
железную дорогу 
на улице Студенческой.
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Песни, опалённые войной
Организация появилась в 2011 году. Её участниками 

могут стать граждане старше 18 лет, независимо от пар-
тийной, возрастной, национальной или религиозной при-
надлежности. Ведь цель одна - в поддержке и помощи.

- Изначально в региональном отделении организа-
ции было 22 тысячи детей военных лет. Сейчас оста-
лось тысячи три. Время идёт, число детей того времени 
уменьшается, - печально говорит Даниил Владимирович 
Мартьянов, председатель региональной общественной 
организации «Дети войны». 

Одно из знаковых событий члены сообщества орга-
низовали к 70-летию победы в Великой Отечественной 
вой не. Это был фестиваль «Песни, опалённые войной». 
В проекте участвовали белгородцы, чьё детство при-
шлось на военные годы. Выступали как хоровые коллек-
тивы, так и солисты. 

Отборочные концерты проходили в городе и области, 
а заключительный этап состоялся в Центре народного 
творчества. В нём приняли участие 80 человек. Побе-
дители получили подарки, грамоты лауреатов, книги 
и фирменные календари, которые были выпущены к 
70-летию Курской битвы.

Масштабная работа
Трёхтомник «Дети войны: голос правды» - один из са-

мых важных результатов деятельности организации. В 
книгах собраны воспоминания белгородцев о тяжёлом 
военном детстве, рассказы об их дальнейшей судьбе и 
свидетельства о восстановлении разрушенного города.

После выхода первого тома в 2019 году «Дети войны» 
получили грант на издание второй части своей книжной 
серии. В новом произведении опубликовали не только 
воспоминания тех, кто ребёнком прошёл через страш-
ные годы, но и рассказы молодых жителей города о сво-
их отцах и матерях, бабушках и дедушках. 

В конце 2020 года «Дети войны» вновь подали заявку 
на грант, выиграли его и  в результате издали третий 
том книги. 

- Мы стали собирать материалы для новой книги. 
Много воспоминаний было в рукописном виде. Часто по-
черки были неразборчивыми - люди ведь уже пожилые. 
Короче говоря, работа была проведена масштабная. 
Однажды нам позвонила добрая женщина и предложила 
откорректировать получившийся текст. Вскоре вышла 
книга, - вспоминает Мартьянов.

Сейчас организация работает над двумя проектами. 
Один из них - «Подвиг народа». Речь идёт о невинно 
расстрелянных жителях Белгородчины. Тогда страдали 
все - и партизаны, и те, кто сочувствовал им. В память об 
этом событии в каждом районе, участвующем в проекте, 
установят поклонные кресты и высадят зелёные аллеи.

Главное дело
Но самым главным своим делом организаторы счита-

ют установку памятника детям военных лет. Начало уже 
положено: на уровне Белгородского городского Совета 
принято соответствующее решение, в городе уже опре-
делено место для будущего мемориала. Это простран-
ство в сквере на пересечении улицы Князя Трубецкого и 
Народного бульвара. 

- Самое трудное мы делаем прямо сейчас. Решение 
приняли - теперь ищем деньги. Вот тут-то мы и столкну-
лись с тем, что возможностей просто нет. Нас ведь никто 
не финансирует, - объясняет активист.

И это правда. И сам Мартьянов, и его коллега - ру-
ководитель городского отделения «Детей войны» Ген-
надий Анатольевич Холотий - работают буквально на 
добровольной основе.

- Организация живёт одиннадцатый год. И всё это 
время мы тратим свою пенсию на поддержание её ра-
боты, на общественные дела. Рассчитываем только на 
пожертвования. Благодаря «сарафанному радио» нам 
удалось собрать на памятник около 50 тысяч рублей. 
Деньги капают, но эта сумма совершенно ничтожна. 
Если и дальше всё пойдёт такими темпами, то нужное 
количество мы соберём лет через сто, - разводят руками 
мужчины.

Благотворительный фонд «Поколение» также принял 
участие в сборе средств. «Дети войны» написали пись-

ма и в другие фонды и благотворительные организации, 
но пока ответов нет.

- Если подумать, то почти все работающие сейчас в 
Белгороде предприятия были созданы или восстановле-
ны руками этих людей. Те, кто строили, - дети войны. Те, 
кто работали, - дети войны. Да и у всех жителей города 
либо родители, либо старшие родственники росли в во-
енные годы. Так что мы ожидаем отклика, - рассказыва-
ют руководители организации.

Скульптор памятника - Борис Сергиенко - предложил 
выполнить свою работу на безвозмездной основе.

- У многих возникает вопрос: почему сейчас, не по-
лучая никакой оплаты, мы проводим эту работу? А кто, 
кроме нас? Кто сможет рассказать молодому поколе-
нию, как восстанавливалось государство после Великой 
Отечественной войны, как жили люди? - объясняет Ген-
надий Анатольевич. - Память - главный враг войны. Если 
память о прошлой войне отступает, начинается новая.

Имена тех, кто внесёт свой вклад в создание мемо-
риального объекта, поместят в специальную капсулу, 
которую заложат в фундамент памятника. Так будущие 
поколения узнают о людях, которые были причастны к 
реализации этого важного проекта.

Готовы слушать и слышать
Организация «Дети войны» регулярно рассказывает 

о своей работе. Например, презентации вышедших книг 
состоялись в школах и библиотеках, на базе музея-дио-

рамы, НИУ «БелГУ» и Белгородского государственного 
института искусств и культуры. Во время одной из пре-
зентаций в вузе Геннадий Холотий заметил, что поначалу 
молодёжь сидела в телефонах. Но стоило организаторам 
начать рассказ, как студенты отложили в сторону гаджеты 
и стали внимательно слушать. 

- Они были полностью поглощены тем, что происходи-
ло на сцене. Дети готовы слушать и слышать. Поэтому так 
важно вкладывать эмоции, труд и искренность в нашу ра-
боту, - рассказывает руководитель городского отделения 
организации.

Сейчас «Дети войны» собирают гуманитарную помощь 
для жителей Донбасса и военных. Еда и лекарства, одеж-
да и книги - со всех частей города люди приносят всё, в 
чём нуждаются вынужденные переселенцы и наши защит-
ники.

«Дети войны» - это не просто компания обеспокоен-
ных белгородцев. Это единомышленники, которые всем 
сердцем стоят за память и историю своего города, своих 
родных. 

На Народном бульваре есть дом, в котором прописаны 
сразу несколько горожан, переживших войну. Его можно 
отличить по нескольким мемориальным доскам, висящим 
на фасаде. Эти люди приходят в организацию с пожертво-
ваниями и письмами. В своих посланиях они рассказыва-
ют о своих товарищах, бывших соседях и других свидете-
лях и участниках Великой Отечественной войны.

Вот лишь одно из таких писем.
« В нашем доме жил Герой Советского Союза, майор 

запаса Егор Иванович Мазикин. В августе 1944 года ка-
питан Мазикин форсировал со своей ротой реку Неман в 
Литовской ССР. Рота под его командованием уничтожила 
три танка и несколько десятков гитлеровцев. <…> Зачем я 
о них пишу? А затем, что благодаря таким, как они, высто-
яла наша Родина», - пишет Фёдор Деревянченко, майор в 
отставке, один из жильцов здания на Народном Бульваре.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

На страже памяти
 ► Мы ежегодно отдаём дань 

уважения подвигу ветеранов Великой 
Отечественной войны, но гораздо 
реже вспоминаем о тех, кто был 
рождён или вырос в то страшное 
время. Представители организации 
«Дети войны» рассказывают 
белгородцам о том, как это было.
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Человек и его дело

 ► О том, где поставить 
запятую, на лекции 
о карьере в инфобизнесе 
рассказала Оля 
Сабылинская - пиарщик, 
выпускница белгородского 
журфака, автор 
бестселлера «Из бюджета 
только кот». Сейчас Оля 
руководит pr-отделом 
крупного продюсерского 
центра в Москве и живёт 
в Дубае.

О профессиональном пути в Бел-
городе. Я окончила обычную школу в 
Белгороде, затем журфак БелГУ. Рабо-
тала в белгородских отделениях «Сбер-
банка» и Tele2, продвигала проект «Пра-
вильная сушка» и даже выступала на 
мероприятии под названием «Остаться 
в Белгороде», где рассказывала, поче-
му не хочу отсюда уезжать. Но в итоге 
два года назад я всё же переехала в Мо-
скву, а последние четыре месяца живу 
в Дубае. 

О настроениях. Когда я училась в 
Белгороде, рядом со мной было много 
творческих ребят, которые хотели уе-
хать в Петербург - там, по их мнению, и 
жизнь, и карьера, должны были сложить-
ся. Позже я встречала людей, построив-
ших карьеру или бизнес в Белгороде, 
которые говорили: «Надо тебе ехать в 
Москву, тут нечего делать». А я не хоте-
ла уезжать ни в Питер, ни в Москву, мне 
всегда нравился Белгород.

Об образе цели. Я всегда видела 
впереди ту точку, в которую через не-
сколько шагов хотела бы прийти. В 
школе поняла, что нравится работать 
с текстами, поэтому поступила на жур-
фак. Четыре года бесплатно снимала 
сюжеты для местного телевидения, за-
пускала студенческую радиостанцию. 
Все самые полезные связи и знакомства 
я получила в студенческие годы. Поэто-
му если вы нацелились на карьеру не в 
Белгороде, то есть смысл задуматься, 
стоит ли поступать в вуз именно в этом 
городе. Меня Белгород вполне устра-
ивал, и именно большого количества 
знакомых мне сегодня не хватает за его 
пределами.

О коллегах. Иногда кажется, что «не 
бывает пророка в своём городе», что 
самые классные профессионалы где-
то далеко, в других городах. Но это не 
так. Когда я работала в банке, наш от-
дел маркетинга из четырёх человек за 
год стал самым эффективным в России. 
Всё самое лучшее я получила от людей, 
которые окружали меня здесь, в Белго-
роде. И если вам кажется, что уезжать 
в другой город надо потому, что там 
люди лучше, то вы ошибаетесь. Сейчас 
в моей команде работает 70% белгород-
цев, и это сильнейшая команда на рынке 
продюсирования в России.

О самом ценном. В начале моей ка-
рьеры я увидела вакансию специалиста 
по связям с общественностью в Tele2 
и решила попробовать. Коллеги в один 
голос говорили, что резюме туда от-
правляли многие люди, в том числе те, 
у которых я училась, и их не взяли. Но 
я всё равно попробовала. И меня взяли. 
Работая в Tele2, я получила первую лич-
ную профессиональную награду - стала 
лучшим pr-специалистом Tele2 Чернозе-
мья 2016 года, трижды выиграла конкурс 
«Pr-специалист года» Белгородской об-
ласти. В это время я поняла одну важ-
ную вещь: где бы ты ни трудился, ты 
всегда работаешь на себя. Потому что 
всё, что ты делаешь, - это не ради ра-
ботодателя, а для себя. Ведь никогда 
не знаешь, с каким интересным челове-
ком можно познакомиться в 5 утра где-
то в Вейделевке, например. Возможно, 

именно этот человек станет твоим пар-
тнёром или другом. Самое ценное, что у 
меня есть, - это люди, которые рядом и 
которых я встретила в том числе благо-
даря рабочим проектам.

О переезде в Москву. Со временем 
я ушла из найма в малый бизнес. Потом 
развелась, и бизнес остался у мужа, а у 
меня - 47 тысяч рублей на карте, из ко-
торых 30 нужно было отдать за ипотеку. 
Это стало переломным моментом: тогда 
я решила попробовать начать работать 
не на кого-то, а на себя. Пиарщик уме-
ет рассказывать о чужих продуктах, но 
продвигать себя очень сложно. И очень 
важно не стесняться обращаться за под-
держкой к своим друзьям и коллегам, ко-
торые в минуты сомнений будут рядом. 
Я много работала, начала продвигать 
международные проекты здесь, в Белго-
роде. Потом случился ковид, а я поняла, 
что «воткнулась головой в потолок». В 
Белгороде меня уже хорошо знали, при-
глашали спикером, я могла участвовать 
в любом проекте, а в Москве - совершен-
но другая профессиональная тусовка. 
Осознав это, я арендую хрущёвку в Мо-
скве, забрасываю самые важные вещи 
в машину, сажаю на коленки кота и еду 
работать в столицу.

О кумирах в профессии. Когда я 
переезжала в Москву, то уже представ-
ляла круг людей, с которыми хотела 
работать. Я выписала всех в таблицу и 
начала думать, как могу достучаться до 
них. Мне было интересно, как эти люди 
благодаря собственным силам, ресур-
сам и опыту добились того, что для меня 
тогда казалась недостижимым. 

Именно тогда поняла, что можно уда-

лённо запускать проекты, но помимо он-
лайна, должен быть и офлайн. И осоз-
нала, что важно окружать себя людьми, 
которые сильнее. Да, на первый взгляд 
кажется, что никогда не достигнешь их 
уровня. Но нужно не строить догадки 
о том, кто у них мама, папа или муж, а 
думать, как они это сделали. Я за со-
вершенно небольшие деньги начинала 
работать в их командах, иногда даже 
бесплатно, а сейчас они сами ко мне 
приезжают, приглашают в свои проекты, 
поддерживают и хотят дружить со мной. 
Как журналист, пиарщик и писатель я 
пришла в ту точку, в которой хотела 
быть.

О деньгах. Я счастлива, что могу по-
зволить себе работать не ради денег, 
иногда - даже в минус. Это моя личная 
стратегия, мои инвестиции сил и време-
ни, которые потом, знаю, вернутся. Но 
своим ученикам и выпускникам (Оля ве-
дёт свои курсы по пиару. - Прим. ред.) я 
всегда советую работать по предоплате. 
Потому что часто бывают случаи, когда 
заработанные деньги приходится потом 
в самом прямом смысле слова выбивать 
у горе-работодателя. 

О книге. Мне очень хотелось выпу-
стить книгу о продвижении без бюджета. 
Перед глазами всегда был пример - мой 
дедушка. Он был учёным и преподава-
телем БелГУ, тоже писал книги и статьи. 
В самых смелых мечтах меня печатали 
в издательствах «АСТ», «Бомбора» или 
«МИФ». Как-то мне написала редактор 
издательства «АСТ» (о том, где и кем 
она работает, я узнала позже) с прось-
бой взяться за её проект и увидела, что 
я тоже пишу книгу. Ей очень понрави-

лась та часть рукописи, которая была 
готова к тому моменту, - примерно треть 
книги. Она предложила показать руко-
пись руководству. Руководители «АСТ» 
поверили в мой проект и даже тираж на-
чинающего автора с 2000 экземпляров 
увеличили до 10 тысяч. За месяц я до-
писала книгу, не отрываясь от основной 
работы. Без поддержки родных, друзей 
и подписчиков мне было бы очень слож-
но. 12 января 2022 года книга вышла и 
три недели держалась в топе издатель-
ства вместе с Гербертом Уэллсом и Ле-
онидом Парфёновым. Меня не столько 
радовало определение «бестселлер», 
сколько сам факт, что я могу прийти в 
книжный магазин, а там на полке стоит 
моя книга. 

О профессиональном росте и лич-
ных качествах. В медиа всё очень бы-
стро меняется. Чтобы быть в дискурсе, я 
анализирую чужие успехи и вниматель-
но слежу за тем, что делают коллеги. 
Стараюсь учиться у практиков.

Если говорить о главных качествах 
современного пиарщика, то их три. Пер-
вое - это ответственность, причём перед 
самим собой. Никто не будет контро-
лировать ваши промахи, нужно самому 
находить выход из сложных ситуаций и 
решать, что правильно. Второе - это че-
ловечность. Не нужно смотреть на кли-
ента, как на мешок с деньгами, важно 
стать тем человеком, которому можно 
доверять. Третье - готовность показы-
вать, что вы делаете. Самим заполнять 
информационную пустоту, раскрывать 
свою ценность. Невозможно работать с 
теми, кто тебя не ценит.

Об опыте и возрасте. У каждого че-
ловека есть качества, которые делают 
его уникальным. Ищите в себе сильные 
стороны. Например, мамы в декрете 
почему-то уверены, что все их сверстни-
ки ушли далеко вперёд, пока они воспи-
тывали детей, и что на карьере можно 
ставить крест. Но это не так! Именно та-
кие мамы в декрете становятся лучшими 
пиарщиками образовательных и педаго-
гических проектов. 

Я не очень верю в возраст, и если 
мне стукнуло 30, это совсем не значит, 
что пора начинать болеть. Это всё пси-
хологическая штука. Мы сами придумы-
ваем себе рамки, в которых в 30 лет уже 
поздно заниматься хореографией. На-
копленные активы можно и в 30, и в 40, 
и в 50 лет инвестировать в другую сфе-
ру, транслируя совершенно уникальный 
опыт на рынке. 

О выборе. Не скажу, что была каким-
то особенно талантливым и поцелован-
ным Боженькой в макушку ребёнком. 
Большая заслуга моих родителей в том, 
что они отвели меня к репетитору по 
русскому языку, когда поняли, что мне 
нравятся тексты. При этом мама у меня 
химик, а папа - физик. Они говорили и 
говорят мне: делай то, что тебе нравит-
ся, мы всегда поддержим.

Я не работаю через силу. Нужно слы-
шать себя, а не «надо, потому что кто-
то попросил», «надо, потому что все так 
делают». Это ни к чему не приводит, 
кроме выгорания. Выгораешь тогда, ког-
да нарушают твои личные границы. А 
если ты сам не понимаешь, где они, то 
их нарушают постоянно.

О выводах. Так нужно ли уезжать из 
Белгорода? Не могу сказать однознач-
но. Я знаю множество замечательных 
людей, которые сделали карьеру здесь. 
В Белгороде есть потрясающее «сара-
фанное радио», которое помогает хоро-
шим специалистам и экспертам. И для 
жизни Белгород - идеальный город. Где 
бы вы сейчас ни были, вы можете ока-
заться там, где хотите: хоть в Белгоро-
де, хоть в Москве, хоть в другой стране 
мира. Всё самое ценное и важное - в вас 
самих.

Дарья КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА  

ОЛЬГИ САБЫЛИНСКОЙ

Уезжать нельзя остаться
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Знай наших

От загадок до чемпионатов
О том, что такое интеллектуальные 

игры и как они появились, рассказал ре-
дактор Белгородского клуба интеллекту-
альных игр Дмитрий Богданов: 

- Как явление игры были с человеком 
всегда: ещё в древние времена люди за-
давали друг другу вопросы о том, чего не 
знали, искали ответ. В итоге у каждого на-
рода сложились свои определённые игры, 
связанные с узнаванием нового. Нам они 
известны как загадки. Во многих древних 
культурах мы встречаем примеры загадок 
в поучениях, библейских сюжетах, сказках. 
Люди соревновались и делились друг с 
другом знаниями. Сейчас играют для того, 
чтобы найти что-то интересное, узнать но-
вое. 

- А какими бывают игры?
- Индивидуальные, где всё зависит от 

самого человека, его знаний и умений, и 
командные, где больше решает даже не 
какой-то конкретный навык, а именно вза-
имодействие всех участников команды и 
объединение их усилий максимально эф-
фективным образом, - пояснил редактор.

О том, во что можно поиграть в Белго-
роде, рассказал руководитель Белгород-
ского клуба интеллектуальных игр Влади-
мир Рыков:

- Мы занимаемся организацией практи-
чески всех доступных форматов. Проводим 

и командные, и индивидуальные игры, в 
том числе «Что? Где? Когда?», брэйн-ринг, 
«Своя игра». Недавно к этом перечню до-
бавились квизы - это более массовые меро-
приятия, с бо́льшим количеством  команд, в 
более расслабленной обстановке.

- Интеллектуальные игры - это 
разовая акция? Или есть турниры, 
чемпионаты?

- Мы проводим мероприятия и в том, 
и в другом виде. Естественно, больше 
опираемся на турниры. Игры стараемся 
делить на сезоны. В сезон регистрирует-
ся определённое количество участников, 
будь то одиночные игроки или команды. 
Мы делаем схему отыгрыша сезона, каж-
дый раз стараемся привнести что-то но-
вое. Дмитрий Богданов готовит абсолют-
но все вопросы. Есть несколько авторов, 
которые пишут, но все вопросы проходят 
проверку. Это обязательное условие, - по-
яснил Владимир.

Сильное звено
Даже те, кто ни разу не слышал о по-

добных мероприятиях, имеют хотя бы 
приблизительное представление об ин-
теллектуальных играх благодаря популяр-
ным телепередачам. Мы с напряжением 
смотрим телешоу и невольно соревну-
емся в знаниях с их участниками. О том, 
как проходят телевизионные состязания, 
нам поведал победитель телевизионной 
программы «Слабое звено», белгородец 
 Сергей Ерофеев.

- Долго пришлось ожидать, пока 
вас позовут на съёмки?

- Больше года. За это время два отбора 
прошёл. В тот день снимали сразу три про-
граммы. Начиналось всё очень неспешно, 
а в конце стали гнать без перерывов, по-
тому что поджимали сроки, - рассказывает 
Сергей.

- Как проходили съёмки?
- Внутри сама игра похожа на то, что 

нам показывают по телевизору. Но не во 
всём. Например, в телеверсии между на-
писанием на табличках имён и их показом 
на экране проходит несколько секунд, а на 
самом деле для этого делают 5-10-минут-
ный перерыв. Сидишь и думаешь, оста-
нешься ты сейчас или в последний раз тут 
сидишь. Во время этого администраторы 
пытаются как-то занять разговором, чтобы 
люди между собой не договаривались, но 
в целом всё происходит очень доброже-
лательно. С Марией Киселёвой мы, конеч-
но, мало общались: она появилась перед 
самым началом съёмок, сразу встала за 

свой пульт. После самой игры финалисты 
сфотографировались с ней, я успел задать 
ей вопрос. Она по-человечески реагирует, 
и видно, что это абсолютно не тот образ, 
который мы видим на экране.

- Как Вы готовились?
- Я ехал с тем, чтобы выиграть, так как 

есть большой опыт игр посложнее - «Что? 
Где? Когда?», «Своя игра». Когда ты сыг-
рал столько сложных вопросов, отвечать 
на вопросы в «Слабом звене», которые в 
большинстве взяты из школьной програм-
мы, довольно просто. Но в одном из раун-
дов я не ответил ни на один вопрос и был 
полностью уверен, что сейчас и закончу 
игру. Но люди проголосовали за другого 
участника, тоже не ответившего ни разу, - 
вспоминает победитель.

Не нужно быть 
Вассерманом

Может показаться, что Сергею просто 
повезло. Конечно, в игре без фортуны ни-
куда, однако и без обширных знаний тоже 
далеко не уедешь. Или всё же уедешь? 
Можно ли победить опытного игрока, буду-
чи новичком? Как побороть неуверенность, 

вступая в игру в первый раз, когда кажется, 
будто все умнее тебя? 

- Если я не обладаю эрудицией Ана-
толия Вассермана, стоит мне вообще 
приходить играть?

- Каждый турнир имеет свою специфи-
ку и уровень сложности вопросов. Квиз - 
это развлекательный формат, то есть там 
люди могут сидеть в баре, ресторане и 
играть. Вопросы построены таким образом, 
что не нужно быть Вассерманом. «Своя 
игра», конечно, посложнее. «Что? Где? 
Когда?» - в первую очередь командная 
игра, тут всё зависит от уровня команды, 
а не от знаний одного конкретного игрока. 
Нужно обладать хоть какой-то эрудицией и 
уметь играть в команде. Это очень важно! - 
подчёркивает Сергей Ерофеев. 

- Вы делаете акцент на эрудицию. Но 
зачастую не только она имеет значение, - 
рассказывает Дмитрий Богданов. - Вла-
димир Яковлевич Ворошилов, создатель 
игры «Что? Где? Когда?», делил игроков 
на категории, и игрок-эрудит - далеко не 
основная. Да, это здорово, когда человек 
обладает энциклопедическими знаниями, 
но важным может быть и то, что мы назы-
ваем «генерацией идей». Многие вопросы 
построены даже не на знании или узнава-
нии, а на определённой ассоциации. То 
есть это образ, попытка создать визуаль-
ное наполнение, и человек, который умеет 
их улавливать, он определённо будет по-
лезен команде.

- Белгородскому клубу повезло, - счита-
ет Владимир Рыков. - Во-первых, у нас есть 
профессиональный редактор. Дмитрий 
Богданов может написать игру, в которую 
вы обыграете всех, кто находится здесь, и 
даже Вассермана. Это редакторский опыт 
работы под аудиторию. Я могу, например, 
сказать: «У меня аудитория - школьники, 
сделай так, чтобы было не очень легко, но 
и не сложно», - и он сделает. Во-вторых, 
нам повезло с игроками. В Белгороде мно-
го сильных команд, и видно, как люди про-
грессируют. Приходите, ничего не бойтесь!

Записал Никита МИГУЛИН
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СЕРГЕЯ ЕРОФЕЕВА

«Что наша жизнь? Игра!»

 ► В гости к «Белгород-медиа» пришли организаторы и участники интеллектуальных игр. 
Они рассказали о том, где и как в Белгороде можно посоревноваться в эрудиции, и объяснили, 
почему энциклопедические знания в таких состязаниях не гарантируют победу.

Мы решили выяснить, так ли важен 
уровень знаний для победы в 
интеллектуальной игре. Корреспондент 
«Белгород-медиа» попросил Дмитрия 
подготовить вопросы и для наших 
читателей. Редактор дал совет: 
значение в них имеют детали и 
ассоциации. Если уловить подсказки, 
спрятанные автором в формулировке 
вопроса, то никаких специальных 
знаний для того, чтобы верно ответить, 
не потребуется.
Вопрос 1. «Девчата» - это советский 
комедийный фильм. В канун какого дня 
состоялась премьера этого фильма 
в Центральном доме кино?
Вопрос 2. Статья о лучших футболистах, 
которых вырастили в Чемпионате 
Нидерландов, называется «Теплица 
с ними». Назовите «их». 
Вопрос 3. Какая комбинация начальных 
карт у игроков в покер получила 
название «Снеговики»? 
Вопрос 4. Кто изображён на эмблеме 
Всероссийского конкурса 
информационных технологий? 
Вопрос 5. В 2018 году группа людей 
получила кольца с сапфирами, 
рубинами и 11-каратными 
бриллиантами. Ответьте точно, кто эти 
люди, и что они сделали. 
Вопрос 6. Уникальный экспонат 
одного белгородского музея - 
барельеф с изображением Пегаса - 
геральдического символа вдохновения 
и чистоты. Из чего сделан этот 
экспонат? 

Ответы на стр. 16.

Проверь себя

ВО ЧТО, ГДЕ И КОГДА ПОИГРАТЬ 
В БЕЛГОРОДЕ?

Что и когда? 
Владимир РЫКОВ: Каждую неделю 
у нас что-то проходит. На игры 
может попасть любой желающий. 
Достаточно зарегистрироваться 
в нашей группе «Вконтакте», она 
называется «Невыносимая игра». Но 
это не означает, что вы не сможете 
в неё сыграть. Приходите командой, 
индивидуально - мы со всеми играем. 
Где?
Дмитрий БОГДАНОВ: Мы проводим 
игры в белгородских барах, а также 
в областной научной библиотеке. 
Некоторые чемпионаты, например, 
турниры среди школьников, 
студентов, проводим в Белгородском 
государственном университете 
и образовательном комплексе 
«Алгоритм Успеха».

СПРАВКА «НБ» »

Сергей Ерофеев и ведущая игры «Слабое 
звено» Мария Киселёва в студии.

Владимир Рыков, Дмитрий Богданов и Сергей Ерофеев в гостях у «Белгород-медиа».
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В ночном небе над городом повисло 
сразу несколько белых облачков от раз-
рывов ракет ПВО. Громкие хлопки сме-
нились раскатистым грохотом со стороны 
центра города. В интернете сразу стали 
распространяться фотографии со столбом 
дыма где-то в центральной части Белгоро-
да. Спустя несколько минут после того как 
канонада стихла, появились и первые под-
тверждения, что в городе случилась беда.

«Полчаса назад в Белгороде была 
слышна серия громких звуков. Горит част-
ный жилой дом по улице Маяковского, 23. 
Все оперативные службы работают на ме-
сте, - написал в своём телеграм-канале гу-
бернатор Белгородской области Вячеслав 
Гладков. - Есть трое пострадавших. Их уже 
доставили в больницу, вся необходимая 

медицинская помощь оказывается. При-
чины произошедшего выясняются, пред-
положительно, сработала система ПВО. 
Выезжаю на место. Подробности будут 
позже».

К тому моменту ещё было непонятно, 
что же произошло.

- Я не спала, услышала взрывы: один, 
второй, третий. И только после четвёртого 
попыталась выйти из квартиры, - расска-
зывает женщина, живущая в доме на ули-
це Николая Чумичова, 123. - Дверь была 
перекошена. Выйти из квартиры сразу не 

смогла. Выскочила на балкон. Он весь раз-
рушен, рамы выбиты. Но окна в квартире 
были открыты, поэтому их не выбило. В 
тех квартирах, где окна были закрыты, все 
повышибало. А в 150 метрах от нас горел 
частный дом…

К 6 часам утра появилась официальная 
информация о разрушениях.

«Вместе с мэром города Белгорода Ан-
тоном Ивановым обошёл жилые дома и 
поговорил с жителями, - сообщил Вячес-
лав Гладков. - Предварительная инфор-
мация на данную минуту: есть частичные 
разрушения многоквартирных домов по 
улицам Маяковского, Мичурина, Чумичова, 
Попова и Павлова. Не менее 39 частных 
жилых домов по улицам Маяковского, По-
пова, Павлова разрушены частично, из них 
пять - полностью».

Основной удар приняли на себя част-
ные дома на улице Маяковского. Некото-
рые из них были уничтожены полностью, от 
других остались лишь части стен. В одном 
из домов сквозь обрушившуюся часть сте-
ны видны настенные часы - остановились 
на времени 3:11. Хозяйка того, что ещё не-
сколько часов назад было её домом, рас-
сказывает, что чудом осталась жива. Мужа 
с несколькими ранениями увезли в больни-
цу. Чудесным образом уцелели старинные 
иконы, висевшие на одной из сохранив-
шихся стен. 

Губернатор подчеркнул, что сразу по-
сле подомового и поквартирного обхода 

подрядные организации проведут все не-
обходимые замеры и начнут восстанови-
тельные работы. 

- Буду снимать с контроля жилые 
дома только тогда, когда будут получены 
 расписки от жителей, что всё восстановле-
но и претензий к качеству нет. Повторюсь: 
всю необходимую помощь жителям ока-
жем, - подчеркнул Вячеслав Гладков.

«Продолжаем поквартирный и подомо-
вой обходы на месте сегодняшнего проис-
шествия, - написал мэр Белгорода Антон 
Иванов. - Общаемся с жителями, фикси-
руем разрушения. Восстановительные ра-
боты начинаем уже сегодня - выполним их 
максимально оперативно. Пострадавшим 
будет оказана вся необходимая помощь. 
Запланированные на сегодня мероприя-
тия фестиваля «Белгородское лето» про-
водиться не будут».

* * *
К полудню губернатор обратился к бел-

городцам с официальным заявлением.
- Сегодня одна из самых тяжёлых ночей 

для Белгорода. Украина нанесла по городу 
удар тремя ракетами «Точка-У». Все ра-
кеты благодаря слаженной работе нашей 
ПВО были сбиты, но одна из них, частично 
разрушившись, упала на жилой квартал. 
Произошёл взрыв. Есть многочисленные 
разрушения, раненые и погибшие, - рас-
сказал Вячеслав Гладков.

Он подчеркнул, что очень благода-
рен всем оперативным службам - МЧС, 

В ночь на воскресенье…

 ► 3 июля, в начале 
четвёртого, Белгород 
проснулся от страшного 
грохота. Уже привыкшие 
к ночным пускам 
«Искандеров» горожане 
с напряжением 
прислушивались к новым 
для себя звукам. 
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полиции, работникам здравоохране-
ния, - которые максимально быстро при-
были на место и выполнили свою работу 
профессио нально, чётко и слаженно, ока-
зав помощь тем, кто в ней нуждался.

Губернатор также сообщил о четверых 
госпитализированных пострадавших, од-
ним из которых оказался ребёнок. Глава 
региона заверил, что жизни раненых уже 
ничто не угрожает. Погибшими официаль-
но числятся четыре человека: один граж-
данин России и ещё трое - граждане Укра-
ины. 

- Мы выплатим раненым по 500 тыс. 
руб лей из областного бюджета и отправим 
в санаторий, когда позволит их состояние 
здоровья, - отметил Вячеслав Гладков. 

Губернатор также пообещал, что се-
мьям погибших граждан России из резерв-
ного фонда выплатят по 3 млн рублей. 

- По разрушениям: пострадал 21 много-
квартирный дом и 40 домов в частной жи-
лой застройке. Мы осматриваем разруше-
ния в каждой квартире, составляем график 
восстановительных работ. Для некоторых 
частных домов необходимо провести экс-
пертизу, чтобы определить состояние не-
сущих конструкций и фундаментов. Если 
дальнейшая эксплуатация небезопасна, 
будем эти дома разбирать и строить зано-
во. Затраты возьмём на себя. Всем, кому 
это необходимо, мы предоставим места 
для временного размещения, - отметил 
Вячеслав Гладков. 

На месте администрация города раз-
вернула оперативный штаб для информи-
рования горожан. До глубокой ночи там на-
ходился лично мэр города Антон Иванов. 

Всю необходимую информацию постра-
давшие из-за обстрела также могли полу-
чить, позвонив по номеру горячей линии 
122. 

На пересечении улиц Маяковского и 
Попова спустя несколько часов после тра-
гедии возник стихийный мемориал. Бел-
городцы несли сюда цветы, лампадки и 
детские игрушки. Это место посетили мэр 
города и губернатор области.

- Ещё раз хочу выразить соболезнова-
ния родным и близким погибших. Это не-
восполнимая утра для всех жителей регио-
на, - подчеркнул Вячеслав Гладков.

- Мои соболезнования родственникам 
погибших, скорейшего выздоровления по-
страдавшим и всем нам сил, чтобы пройти 
это испытание, - сказал Антон Иванов.

* * *
3 июля Следственный комитет Рос-

сии возбудил уголовное дело по статье 
«Убийство и покушение на убийство двух 
и более лиц, совершённое общеопасным 
способом группой лиц по предварительно-
му сговору». А в Белгороде тем временем 
начались восстановительные работы. 

- Работаем совместно с министерства-
ми строительства и ЖКХ области. До конца 
дня плёнкой закроем повреждённые окна в 
многоквартирных домах. Сейчас там ра-
ботают замерщики. Частные дома тоже 
обошли, - сообщил мэр Белгорода Антон 
Иванов.

 В течение дня горожане сообщали о по-
вреждениях имущества. Всего пострадали 

424 квартиры в 28 многоквартирных домах 
и 65 частных домов - речь в основном шла 
о выбитых окнах. По словам мэра Белгоро-
да Антона Иванова, за каждым многоквар-
тирным домом закрепили ответственных. 
Контактные телефоны - на информацион-
ных стендах в подъездах, в частные дома 
занесли листовки.

Подомовой и поквартирный обход по-
вреждённых домов провёл заместитель гу-
бернатора области Константин Полежаев.

- Рабочие демонтируют повреждённые 
и выбитые оконные блоки. Почти завер-
шены работы по закрытию строительной 
плёнкой выбитых оконных проёмов. Под-
рядные организации произвели замеры 
для замены окон и балконных проёмов, а 
уже с завтрашнего дня подрядчики присту-
пят к монтажу новых окон, - сообщил он.

По словам Константина Полежаева, 
одно из общежитий, пострадавших 3 июля, 
досрочно включат в программу капиталь-
ного ремонта этого года.

На оперативном совещании 4 июля гу-
бернатор Вячеслав Гладков заявил, что на 
благоустройство пострадавших после ЧП 
территорий Белгорода направят 161 млн 
рублей. От глав муниципалитетов посту-
пили предложения по перераспределению 
средств, которые были предназначены 
для реализации инициативных проектов и 
программы «Решаем вместе». 

- В первую очередь мы возьмём эти 
деньги на организацию благоустройства в 
пострадавших дворах города Белгорода. Я 
думаю, что и жители, и дети заслуживают 
дополнительного внимания в этот непро-
стой для них момент, - отметил губернатор.

До конца дня в пострадавших домах за-
менили более 400 стеклопакетов. Монтаж-
ные бригады ежедневно работают здесь с 
8.00 до 21.00.

Людям, оставшимся без крыши над го-
ловой после ночного происшествия, пред-
ложили остановиться в гостинице. Однако 
большинство решили остаться у родных.

- Женщине, которая переживает страш-
ную потерю своих близких, оказываем всю 
возможную поддержку. Сегодня передали 
необходимые вещи для неё и сына. Помо-
жем с оформлением положенных выплат 
и организуем похороны. На реабилитацию 
отправим в санаторий, когда они с сыном 
будут готовы, - подчеркнул мэр Белгорода 
Антон Иванов.

Вечером 6 июля губернатор, его заме-
стители Владимир Базаров и Константин 
Полежаев, а также глава администрации 
города лично проверили, как идут ремонт-
ные работы на улице Маяковского. Вяче-
слав Гладков рассказал о намерении вос-
становить не только фасады.

- Если уж мы сюда зашли, то нужно до 
конца всё сделать. Во дворах сделаем дет-
ские площадки, современные покрытия, 
сейчас мэрия уже думает об этом, - сооб-
щил Вячеслав Владимирович. - В течение 
июля-августа приведём в порядок дворы. 
Полностью разрушенные дома в частном 
секторе, наверное, восстанавливать доль-
ше. Но главное - нужно сделать для людей 
лучше, чем было. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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Родился мой папа в Старом Осколе. В 16 лет стал 
заместителем директора Старооскольского гастронома 
№1, а 23 июня 1941 года комсомолец Иван Анпилов сто-
ял в длинной очереди в военкомат… Грамотного смыш-
лёного парня направили в артиллерийское училище, а 
дальше - Карельский фронт. Так и воевал там до конца 
войны. На фронте стал членом партии. Там же, в Каре-
лии, встретил и свою любовь, мою маму. Служба про-
должилась в Белоруссии, где родилась я и где в моло-
дую семью пришло горе - у отца обнаружили туберкулёз. 
Слава Богу, он выжил, подлечился, но о военной карье-
ре и мечте окончить Военно-политическую академию 
имени Ленина можно было забыть.

Демобилизовавшись в 1952 году, приехал в Старый 
Оскол. В райкоме партии молодой коммунист заявил, 
что пойдёт работать туда, куда пошлёт его партия. Так 
он стал секретарём партийной организации в отстаю-
щем колхозе. Оценив его организаторские способности, 
через год пригласили работать в райком партии. 

Жизнь начала налаживаться: получили квартиру, 
родился второй ребёнок, я пошла в школу. В 1955 году 
партия и правительство решили направить тридцать 
тысяч лучших коммунистов председателями колхозов 
для подъёма сельского хозяйства. И мой отец как от-
ветственный за данную кампанию первым подал заяв-
ление. Мама сказала: «Надо - значит, надо». И семья с 
двумя маленькими детьми приехала в село Роговатое 
Шаталовского района. Это огромное село, на террито-
рии которого находились три колхоза. Не было ни элек-
тричества, ни радио. Поселили нас в маленькую хатёнку 
с земляным полом. Коровники и свинарник продувались 
всеми ветрами. Коровы от голода стоять не могли, и 
их подвешивали вожжами. В первую очередь началось 
строительство животноводческих помещений, а потом 

постепенно дела пошли в гору, и председателю постро-
или небольшой домик.

Через четыре года объединённый колхоз в этом селе 
под руководством молодого председателя стал милли-
онером, а у отца к боевым наградам добавился орден 
Трудового Красного Знамени. 

Затем была работа председателем Шаталовского 
райисполкома, а в 1962 году отцу предложили возгла-
вить «Облмежколхозстрой». Для того чтобы строить 
много и хорошо, нужны специалисты. Он стал пригла-
шать недавних выпускников Воронежского строитель-
ного института на руководящие посты - от главного ин-
женера до начальников крупных подразделений. Для 
строительства нужны стройматериалы - и в области 
строятся крупные комбинаты стройматериалов, созда-
ются леспромхозы в Коми АССР, Латвии, Ленинградской 
области, карьеры по добыче щебня в Кировоградской и 
Днепропетровской областях на Украине, создаётся про-
ектный институт. Численность работников в объедине-
нии была более 16 тысяч человек. Это уже целая строи-
тельная империя.

В области стали строиться уже не фермы, а крупные 
животноводческие комплексы. А ещё дома культуры, шко-
лы, больницы, и самое главное - жилые дома в Белгороде 
и районах. В это время отца удостоили второго ордена 
Трудового Красного Знамени, Золотой медали ВДНХ и 
главной награды - ордена Ленина. А больше всего он гор-
дился званием «Заслуженный строитель РСФСР». 

В 1974 году отца перевели на работу в Москву в 
«Росколхозстройобъединение» сначала заместителем, 
а потом начальником главка. Я осталась в Белгороде. 
Через несколько лет после выхода на пенсию он вернул-
ся в Белгород и возглавил Совет ветеранов Западного 
округа. В 1999 году его не стало. 

По счастливой случайности после выхода на пенсию 
я пришла работать в тот же совет ветеранов. В девяно-
стые годы не стало самого «Облмежколхозстройобъе-
динения», строительных комбинатов, леспромхозов, ин-
ститута… Но в городе стоят жилые дома - самая лучшая 
память о моём отце, Иване Андреевиче Анпилове. 

Галина ТИХОМИРОВА, 
член бюро Совета ветеранов Западного округа

ФОТО ИХ АРХИВА АВТОРА

 ► Наш читатель Андрей С. 
интересуется: «Как попасть на службу 
в Росгвардию по контракту?».

На этот вопрос отвечает помощник начальника от-
деления учёта и комплектования штаба управления 
Росгвардии по Белгородской области лейтенант Мари-
на Батурина:

- Сейчас мы проводим набор кандидатов на воен-
ную службу по контракту в воинские части Централь-
ного округа войск национальной гвардии Российской 
Федерации на воинские должности «сержанты» и 
«солдаты». Приглашаем мужчин в возрасте от 18 до 50 
лет. Минимальный срок контракта для граждан в запа-
се составляет шесть месяцев. Денежное довольствие 
военнослужащего - от 35 до 100 тыс. рублей. Также 
предоставляется ежегодная материальная помощь в 
размере одного денежного оклада. Полный соцпакет 

включает бесплатное медицинское обеспечение во-
еннослужащего и членов его семьи, льготное санатор-
но-курортное лечение в ведомственных санаториях, 
оплачиваемый отпуск от 30 суток (в зависимости от 
выслуги лет увеличивается до 60 суток). 15 суток до-
полнительного отпуска предоставляется участникам 
боевых действий.

Военнослужащий может стать участником накопи-
тельно-ипотечной системы, что даёт право на получе-
ние жилья за счёт средств федерального бюджета ещё 
на этапе прохождения военной службы по контракту. 
Также его обеспечивают бесплатным трехразовым пи-
танием и вещевым имуществом.

Для того чтобы стать кандидатом на военную служ-
бу по контракту в радах Росгвардии, вам необходимо 
лично обратиться по адресу: Белгород, ул. Преобра-
женская, д. 60а, в будний день с 9.00 до 18.00. Либо 
позвонить по телефону (4722) 35-26-88.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Стать в строй!

По-прежнему важно 
поливать, подкармли-
вать растения, пропа-
лывать грядки. Летом 
растения часто страда-
ют от жаркого солнца. 
Снизить нагрузку на 
растения в жаркие дни 
помогают освежающие 
поливы по листьям. 
Опрыскивания благо-
творно сказываются 
на самочувствии огур-
цов, капусты, свёклы. 
Бояться солнечных 
ожогов на листьях не 
стоит: капельки воды в 
жаркую погоду момен-
тально испаряются, не 
успев сфокусировать солнечные лучи. Поливая овощи, 
важно соблюсти золотую середину: не пересушить и не 
перелить. И в сухой, и в переувлажнённой почве корни 
растений теряют свою жизнеспособность и не могут обе-
спечить рост стеблей и листьев. Это только на первый 
взгляд полив - дело несложное. Орошать все культуры 
одинаково с весны до осени - неправильно. Молодые 
растения потребляют воды меньше, чем взрослые с 
хорошо развитой вегетативной массой, поэтому норму, 
кратность поливов надо увеличивать постепенно. В на-
чале лета поливать надо реже, заставляя корни расте-
ний искать влагу и развиваться вглубь, чтобы позже они 
меньше страдали от перегрева и пересушивания почвы. 
Излишние поливы вытесняют воздух из почвы, уплотняя 
её. Чтобы уменьшить негативные последствия, поддер-
живать влажность почвы на оптимальном уровне, не 
допускать её перегрева, междурядья можно замульчи-
ровать компостом, подсушенной травой. Мульча днём 
не даёт почве сильно перегреться, а ночью - остынуть. 
Если нет мульчи, надо обязательно рыхлить междуря-
дья после каждого полива: рыхлый поверхностный слой 
выполняет примерно такую же роль, что и мульча. 

ФОТО АННЫ БАРАБАНОВОЙ

 ■ Вопрос - ответ

Время и его герои  ■ Читатель - наш автор

 ► 7 июля исполнилось 100 лет со дня рождения Ивана Андреевича Анпилова. 
Это мой отец. Я не испытываю чувства неловкости от того, что пишу о нём 
в газету. У меня только чувство гордости, что мне довелось быть рядом с таким 
незаурядным человеком.

Душ  
для огурцов

 ■ Дачный сезон

 ► За огородными делами, 
наверное, не все заметили, что уже 
наступил июль, прибавив дачникам 
своих хлопот. 
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Когда соблазн велик
Сотрудникам полиции удалось 

раскрыть две кражи денег с банков-
ских карт. В обоих случаях молодые 
люди нашли их на улице и не устоя-
ли перед соблазном воспользоваться 
чужими деньгами. Первый потратил 
на табачную продукцию и электрон-
ные сигареты около 7 тыс. рублей, 
второй расплатился за покупки в раз-
личных торговых точках, списав с 
карты 1300 рублей. 

Следственным управлением 
УМВД России по Белгороду возбуж-
дены уголовные дела. Мужчинам гро-
зит до шести лет лишения свободы. 

Раскрыли кражу 
участковые 

В дежурную часть третьего отдела 
полиции обратилась сотрудница са-
лона сотовой связи, которая сообщи-
ла, что у неё украли телефон. 

На след подозреваемой вышли 
участковые уполномоченные. Ока-
залось, ранее судимая женщина за-
шла в салон, чтобы купить зарядное 
устройство. Заметив лежащий на 
стойке телефон, она дождалась, ког-
да сотрудница торговой точки отвле-
чётся, незаметно взяла её мобильник 
и ушла. Сумма ущерба, причинённого 
владелице, составила около 20 тыс. 
рублей. Телефон подозреваемая 
оставила себе. Сейчас он изъят, а 
женщина стала фигуранткой уголов-
ного дела. 

Водка - драка - больница
Полицейские задержали подозре-

ваемого в причинении тяжкого вреда 
здоровью жителя Курской области. 
По предварительным данным, по-
терпевший и подозреваемый некото-
рое время работали вместе и жили в 
квартире белгородца. А поссорились 
во время распития спиртного. В ходе 
потасовки, помимо увечий от против-
ника, пострадавший получил травмы, 
несколько раз ударившись головой о 
стену.

Согласно медицинскому заключе-
нию его здоровью причинён тяжкий 
вред. А санкции ч. 1 ст. 111 Уголов-
ного кодекса Российской Федерации 
предусматривают до восьми лет ли-
шения свободы. 

Обман по старой схеме
Молодой белгородец перечислил 

мошенникам, представившимся со-
трудниками банка, более 600 тыс. 
рублей. Они позвонили ему и со-
общили, что к его личному кабинету 
кто-то якобы привязал другой номер 
телефона и пытается оформить кре-
дит. Аферисты убедили потерпевше-
го, что помешать неизвестным завла-
деть деньгами он сможет, если сам 
получит заём и переведёт деньги на 
«безопасный» счёт. Последовав этим 
указаниям, молодой человек взял 
кредиты в разных банках и отправил 
деньги мошенникам. 

Выпить за знакомство
В дежурную часть УМВД России 

по Белгороду обратился 37-летний 
местный житель, у которого украли 
телефон стоимостью около 10 тыс. 
рублей. В ходе оперативно-розыск-
ных мероприятий сотрудники уголов-
ного розыска задержали подозревае-
мого. Оказалось, мужчины случайно 
встретились на одной из улиц города 
и, разговорившись, решили закре-
пить знакомство распитием алкоголя. 
После застолья потерпевший уснул 
на лавочке, а его новый приятель 
воспользовался ситуацией и похитил 
телефон.

 ■ Криминальная хроника

 ► Спецназ Росгвардии 
задержал торговца 
оружием в Белгородской 
области.

Спецподразделение оказало силовую 
поддержку сотрудникам УФСБ в задержа-
нии гражданина, который стал фигуран-
том уголовного дела за незаконный сбыт 
огнестрельного оружия группой лиц по 
предварительному сговору. 

Жителя Старого Оскола задержали 
при попытке сбыта двух автоматов Ка-
лашникова, пригодных для стрельбы бо-
евыми патронами. По месту жительства 
фигуранта изъяты образцы автоматиче-
ского оружия, переделанные кустарным 
способом, а также боеприпасы и основ-
ные части к ним.

До суда подозреваемого заключили 
под стражу. Ему грозит до 12 лет лише-
ния свободы.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► Росгвардия 
обеспечивает безопасность 
мобильных пунктов выдачи 
финансовой помощи МЧС 
России в Харьковской 
области.

Военнослужащие групп разминирова-
ния проводят инженерную разведку рай-
онов проведения гуманитарных акций и 
прилегающей территории, а также выстав-
ляют наблюдательные посты. 

Списки наиболее нуждающихся в соци-
альной помощи администрация населён-
ных пунктов собирает заблаговременно, а 
росгвардейцы сопровождают сотрудников 
МЧС России и денежные средства, обе-
спечивают общественную безопасность 
и пропускной режим по ранее поданным 
спискам. Кроме того, росгвардейцы помо-
гают маломобильным гражданам пройти 
к местам выдачи денежных средств без 
очереди.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Строго соблюдая очерёдность  ■ Безопасность

Автоматы на продажу  ■ Уголовное дело

 ► Прокуратура 
Белгорода поддержала 
государственное 
обвинение 
в отношении жителя 
областного центра, 
который незаконно 
проник в помещение 
и совершил 
кражу чужого имущества 
с причинением 
значительного ущерба. 

 ■ Суд да дело

 ► Житель села 
Никольское 
Белгородского района 
оплатил долг по кредиту, 
чтобы отправиться 
на отдых в Турцию.

После получения уведомления о воз-
буждении исполнительного производства 
должник не спешил добровольно пога-
шать задолженность. И судебный при-
став-исполнитель вынес не только по-
становление о взыскании с него 27 тыс. 
рублей исполнительского сбора, но и 
применил целый комплекс мер, чтобы за-
ставить выполнить требование суда. Он 
взял под контроль деньги на банковских 
счетах, запретил регистрационные дей-
ствия на его транспорт (BMW X3, ВАЗ-
2103, Volkswagen Passat), недвижимое 
имущество (два земельных участка, га-

раж, жилой дом и квартира). Кроме того, 
должнику запретили выезд из страны.

Последняя принудительная мера ока-
залась самой действенной. Желание от-
дохнуть на зарубежном курорте стало 
весомым аргументом для оплаты задол-
женности. Выяснилось, что мужчина при-
обрёл путёвку в Турцию. Чтобы беспре-
пятственно выехать за границу, должник 
явился на приём к судебному приставу-
исполнителю и оплатил задолженность 
в общей сумме более 423 тысяч рублей, 
включая  исполнительский сбор.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП РОССИИ 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Закон суров

По версии следствия, осенью про-
шлого года на улице Королёва в Бел-
городе обвиняемый куском тротуарной 
плитки разбил стекло, отрыл ручку окна 
и пробрался внутрь помещения салона 
связи. Оттуда он похитил пять смартфо-
нов, с которыми скрылся с места престу-
пления.

Мужчина раскаялась в содеянном, 
сотрудничал со следствием с момента 
возбуждения уголовного дела и прежде 
к уголовной ответственности не привле-
кался. Кроме того, у него на иждивении 
есть несовершеннолетний ребёнок. 

С учётом всех обстоятельств суд вы-
нес решение - один год и два месяца 
лишения свободы в колонии-поселении.

Приговор вступил в законную силу.

Ирина МИХАЙЛЮКОВА,
помощник прокурора Белгорода

История поучительная. Неодно-
кратно судимая женщина долго жила 
в квартире своего сожителя и однаж-
ды задумала обокрасть его. Подходя-
щий момент подвернулся, когда хо-
зяин был на стационарном лечении в 
больнице. 

Дама забрала из шкафа-серванта 
10 тыс. рублей и скрылась. 

Деньги потратила и теперь предста-
нет перед судом.

Сергей МИХАРЕВ, 
старший помощник  

прокурора Белгорода

Пока хозяин был в больнице
 ► Прокуратура города направила в суд для рассмотрения 

по существу уголовное дело по обвинению жительницы 
Белгорода в совершении кражи.

Что всего милее?
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Страницы истории
Если вы зададитесь целью узнать 

что-то о БАМе, интернет выдаст инфор-
мацию о том, что история Байкало-Амур-
ской магистрали началась значительно 
раньше, чем дорога получила широкую 
известность. Решение о строительстве 
БАМа в том виде, в котором он суще-
ствует и сегодня, было принято в апреле 
1932 года, когда вышло постановление 
Совнаркома СССР «О строительстве 
Байкало-Амурской железной дороги». 
Тогда начались проектно-изыскатель-

ские работы и само строительство. На 
картах появилась станция Бам на Транс-
сибе. Определили и генеральное на-
правление трассы с опорными пунктами 
Тайшет - север Байкала - Тындинский 
-  Ургал - Комсомольск-на-Амуре - Со-
ветская Гавань, начали строительство 
линии Бам - Тындинский. 

Великая Отечественная война на-
долго остановила работу. Рельсы с уже 
построенных участков пришлось выво-
зить на возведение Волжской рокады 
под Сталинградом. И только в 1972 - 77 
годах восстановили разобранную в 1941 
году дорогу БАМ - Тында. 

Однако по-настоящему масштабные 
работы развернулись только в 1974 
году, после выхода Постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР, когда 
на Всесоюзную стройку привлекли моло-
дёжь. Западный и Центральный участки 
(от Тайшета до Тынды) сооружали граж-
данские строители, Восточный участок 
(от Тынды до Ванино) - железнодорож-
ные войска. В 1984 году строители тор-
жественно уложили так называемое «зо-
лотое» звено, соединившее трассу на 
всём протяжении пути. 

Сегодня БАМ - это одна из крупней-
ших железнодорожных магистралей в 
мире. Более половины из 4200 км же-
лезной дороги проходит в зоне вечной 
мерзлоты. Магистраль пересекает 11 
крупных рек, а также множество горных 
хребтов. На всём протяжении БАМа рас-
положено более 2 тыс. больших и со-
всем маленьких мостов. 

Бамовское содружество
С тех пор прошло почти полвека. Для 

людей, которые в глухой тайге, в необ-
житых местах возводили железную до-
рогу, мосты, города и поселки, красивые 
вокзалы - это непростое, но прекрасное 
время молодости, которая не боится ни-
каких трудностей. 

Валерий Конарев в восьмидесятые 
курировал Центральный участок БАМа 
по линии Амурского обкома КПСС. Сей-
час он возглавляет Белгородское регио-
нальное отделение Общероссийской 
общественной организации «Бамовское 
содружество» и убеждён, что тысячи 
парней и девчат, опытных рабочих и 
специалистов, которые поехали на БАМ 
строить железную дорогу, заслуживают 
глубокого уважения и благодарности. 
Они отдали лучшие годы своей жизни 
этой стройке, но не жалеют об этом.

- Мы прошли эту школу. Это и есть 
наш главный коллективный итог жизни, 
наше основное бесценное богатство. Всё 
было не зря. И каждый бамовец, вспо-
миная об этой героической магистрали, 
сможет сказать, что частица и его труда 
вложена в эту дорогу к океану, - говорит 
Валерий Васильевич. 

Сегодня в списках бамовцев уже бо-
лее 300 человек, живущих в Белгород-
ской области. Многие из них прошли 
нелёгкий путь от первого десанта до по-
следнего «золотого» звена и сдачи маги-
страли в эксплуатацию. 

В городском Совете ветеранов вой-
ны, труда, Вооружённых Сил и право-
охранительных органов есть секция 
строителей-бамовцев. А на базе област-
ной научной библиотеки работает клуб 
«Бамовец». На собрании Белгородского 
регионального отделения «Бамовское 
содружество» решили начать подготовку 
к празднованию 50-летия строительства 
магистрали. В рамках торжеств планиру-
ется наградить ветеранов юбилейными 
медалями.

Если вы сами принимали участие в 
строительстве, обслуживании БАМа или 
знаете таких людей, можете связаться с 
коллегами по телефону +7-915-575-33-
72 (WhatsApp) или по электронной почте: 
bam-31@mail.ru. 

По этим адресам также могут обра-
титься ваши знакомые, живущие в дру-
гих регионах страны или бывших респу-
бликах СССР.

Дорога к океану
БАМ сегодня, как никогда, востребо-

ван. Правительством принято решение о 
его развитии. Как и полвека назад, стро-
ительство нового, современного участка 
Байкало-Амурской магистрали - приори-
тетная задача развития востока России, 
способная повысить экономический по-
тенциал страны. В 2021 году подразделе-
ния Железнодорожных войск ВС России 
приступили к строительству вторых путей 
Байкало-Амурской магистрали.

«Восточный полигон» - это название 
комплексного, прежде всего железнодо-
рожного, проекта. В него вложено немало 
средств, к работам привлекают множе-
ство высококлассных специалистов. И на 
этой стройке, как и десятилетия назад, 
тоже работают студенческие строитель-
ные отряды. 

Валерий Васильевич Конарев отмеча-
ет:

- Сегодня наша задача - не только со-
хранить память об этой стройке и её геро-
ях, но и добиться, чтобы БАМ развивался 
и в календаре памятных дат появился 
новый праздник. А сегодня я желаю всем 
бамовцам здоровья, бодрости духа и не-
иссякаемого оптимизма. Мы преодолеем 
всё, если не потеряем этот дух, который 
вёл нас к победам на БАМе!  

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВОВ БАМОВЦЕВ

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Дата

 ► 8 июля - памятная дата для тех, кто по призыву комсомола 
отправился на главную стройку ХХ века - Байкало-Амурскую 
магистраль. Через два года, в 2024-м, страна отметит 
50-летний юбилей этого события. Сегодняшняя публикация 
даёт старт совместному проекту «Нашего Белгорода» 
и регионального отделения Общероссийской общественной 
организации «Бамовское содружество». На страницах газеты 
мы расскажем о белгородцах, которые пришли в необжитые 
места, куда не ступала нога человека, чтобы проложить 
в тайге стальную колею, построить города и посёлки.

БАМ в моей судьбе
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Ликбез

О тревоге за судьбу языка
О языке в России нередко говорят с опа-

сением. Если выйти на улицу и спросить у 
прохожих, что сейчас происходит с русским 
языком, то вряд ли самым популярным бу-
дет такой ответ: «Да всё с русским языком 
нормально, он живёт, меняется, обогаща-
ется новыми словами». Если кто-то так 
и ответит, то, скорее всего, перед вами 
оказался лингвист. Гораздо чаще можно 
услышать другое: «Да беда у нас, товари-
щи, с русским языком! Ошибки кругом, без-
грамотность всеобщая. Язык засоряется 
англицизмами, жаргоном и матом. И если 
с этим ничего не делать, то через какое-то 
время мы русский язык потеряем!». Очень 
распространён именно такой взгляд. 

Так почему же мы так тревожимся за 
судьбу русского языка и почему так спо-
койны лингвисты? Дело в том, что на нас 
сильно влияет отношение к русскому язы-
ку, которое закладывается в школе. Это ни 
в коем случае не критика школьных учи-
телей, это, скорее, попытка разобраться, 
почему всё так устроено. Русский язык в 
школе очень отличается от живого, насто-
ящего русского языка. Любой учебник на-
чинается с фразы о том, 
что язык - это нацио-
нальное достояние. Я 
ни в коем случае с этим 
не спорю, но ведь язык - 
это не такое же достоя-
ние, как, скажем, извест-
ная картина, которая 
висит в галерее и к кото-
рой ничего нельзя дори-
совать. Ценность языка 
в том, что он описывает 
меняющийся мир. Он не 
может не меняться, по-
тому что меняется мир 
вокруг. И чтобы мы могли это мир описы-
вать на русском, язык тоже должен менять-
ся. Эта идея не очень хорошо представле-
на в школьных учебниках. 

Главное в школьном русском - это со-
блюдение правил. Причём правила эти 
безвариантные. Всё это не очень весело и 
не вызывает желания знакомиться с язы-
ком. В школьном русском всё статично, 
он не меняется, и никто не говорит, что 
правила, которые мы учим, они не навсег-
да и не всегда такими были. Не объясня-
ют, почему появились исключения - те же 
«деревянный, оловянный, стеклянный». 
Понятно, что нет времени, не хватает ча-
сов, чтобы всё это объяснить. К счастью, 
сейчас появился новый предмет - «Родной 

русский язык», дающий возможность рас-
сказать о тех вещах, для которых традици-
онно не хватало времени. 

В школе русский язык предстаёт перед 
нами как набор правил, непонятно когда и 
кем придуманный. Правил безвариантных, 
статичных, отступление от которых - это 
преступление перед языком. Такой подход 
давит и отбивает желание интересоваться 
языком, изучать его. К сожалению, русский 
язык для многих поколений - один из самых 
скучных предметов в школе. Очень хочет-
ся с этим явлением бороться. И здорово, 
что сейчас появилось много популярных 
книг и лекций о языке.

Об изменениях и нормах
В языке далеко не всегда всё чёрное 

и белое. Часто нет чёткой грани между 
нормой и ошибкой. Много полутонов, от-
тенков и переходов. Например, ударение 
«вклю́чит» (вместо «включи́т») уже допу-
стимо в разговорной речи. Этот вариант 
стал возможен лишь в 2012 году. А вот с 
«де́ньгами» и «пе́тлей» другая история - 
это уже уходящая из языка форма. Слову 
«кофе» в русском языке уже несколько 

столетий, и всё это вре-
мя название напитка ме-
чется между мужским и 
средним родом. 

Почему так происхо-
дит? Мы должны пом-
нить, что наблюдаем 
лишь короткий период 
истории. У русского язы-
ка много столетий по-
зади и, мы верим, ещё 
много столетий впереди. 
Мы видим лишь краткий 
миг, и всё, что вызывает 
у нас вопросы или со-

мнения - это след, а может, и продолже-
ние процессов, которые начались давно, 
в эпоху Древней Руси, и продолжаются до 
сих пор. Любые сомнения - это привет из 
прошлого. 

Грамматика древнерусского языка 
была гораздо сложнее языка современно-
го: в нём было не три типа склонения суще-
ствительных, а шесть. К единственному и 
множественному добавлялось ещё и двой-
ственное число. Падежей было не шесть, 
а семь - был ещё и звательный падеж, 
знакомый нам по словам «отче», «старче», 
«боже» и другим. А ещё было пять про-
шедших времён у глагола. Чем-то это на-
поминает систему, которая есть у многих 
европейских языков. Не будем забывать, 

что русский, английский, немецкий, фран-
цузский - это всё индоевропейские языки. 
И как бы ни хотелось некоторым поставить 
искусственные заборы между языками, мы 
верим, что этого не произойдёт. 

Изменения в языке происходят не пото-
му, что есть какая-то горстка безграмотных 
людей, которые коверкают слова, а пото-
му, что это часть огромного процесса, ко-
торый начался ещё при Дмитрии Донском 
и Александре Невском и не закончился до 
сих пор. Если мы знаем, что за минувший 
век «тополи» превратились в «тополя», а 
«поезды» в «поезда», то стоит ли нам так 
уж расстраиваться, если мы видим, что 
«кремы» превращаются в «крема»? Имен-
но поэтому к изменениям в языке так спо-
койно относятся лингвисты, которые зна-
ют, что все эти процессы имеют аналоги в 
прошлом. 

Об англицизмах 
и феминитивах

Дискуссия по поводу заимствований из 
иностранных языков идёт не одно столе-
тие. По этому поводу есть замечательная 
фраза, что в России за 20 лет может изме-
ниться всё, а за 200 лет - ничего. Примени-
тельно к дискуссиям вокруг языка эта исти-
на тоже работает. Более 
200 лет назад адмирал 
Александр Шишков кри-
тиковал заимствования 
из французского языка, 
сегодня похожие фразы 
мы слышим от наших 
политиков. И у меня нет 
сомнений, что и через 
200 лет в России будут 
спорить о том, нужны ли 
нам иностранные заим-
ствования. 

Лингвисты убеждены: 
в языке остаётся только то, что ему нужно. 
Обычно иностранные слова остаются, ког-
да в русском языке нет аналогов. А вот если 
аналог есть, шансов на то, что иноязычная 
версия «выживет», почти нет. Например, с 
распространением мобильных телефонов 
в русский язык пришло немало иностран-
ных слов. Однако программы, которые мы 
скачиваем и устанавливаем себе на смарт-
фон, называются русским словом «прило-
жение», а не иностранным «аппликация». 
В этом смысле сложно предсказать, какое 
слово понадобится языку, а какое из него 
уйдёт. Лучшее, что можно сделать, - это 
оставить это решение за самим языком.

Язык - это зеркало, которое отражает 
наши мысли, чувства и сомнения. Там, где 
мы в чём-то не уверены в жизни, возникают 
колебания и споры и в языке. Например, 
вопросы, связанные с употреблением фе-
минитивов («корреспондентка», «авторка» 
и др.), отражает наши споры в реальной 
жизни о том, как взаимодействуют мужчи-

ны и женщины, как должны выстраиваться 
отношения между нами. И этот диалог в 
обществе отражается в дискуссии о феми-
нитивах. Если хочешь что-то изменить, то 
менять нужно в жизни, а не в языке.

Об этикете
Мы все разные. И когда мы вступаем в 

коммуникацию, иногда возникают конфлик-
ты. Не потому, что неправы те, кто старше 
или младше, - мы все правы по-своему. 

Как обратиться к человеку в начале 
официального письма? «Уважаемый Иван 
Иванович»? Или «Здравствуйте, Иван 
Иванович»? Всё зависит от ситуации. При-
чём разные специалисты по деловому эти-
кету дают разные советы. Те, кто помнят 
эпистолярную культуру прошлого, будут 
советовать начать со слова «Уважаемый». 
Потому что сложно представить себе пись-
мо Льва Толстого Чехову, которое бы на-
чиналось со слов «Здравствуйте, Антон 
Павлович». А другим кажется невежливым 
обращение, в котором с собеседником не 
поздоровались. На самом деле оба вари-
анта возможны - всё зависит от ситуации 
общения. 

Несколько иная ситуация с формами 
«Добрый день!» и «Доброго дня!». Пра-
вильно говорить «Добрый день!». Это 

связано с тем, что для 
русского языка традици-
онным при приветствии 
считается именитель-
ный падеж («Добрый 
день!») и родительный 
падеж - при прощании 
(«Всего доброго!», «Спо-
койной ночи!», «Счаст-
ливого пути!»). 

Нередко возникает 
вопрос, как обращаться 
к адресату. Традицион-
но для русской культу-

ры обращение по имени и отчеству. Если 
адресат старше Вас, то, конечно, коррек-
тно использовать форму с именем и от-
чеством. Но если речь идёт о взрослых 
людях примерно одного возраста, которые 
не хотят официальных, холодных взаи-
моотношений, уместно ли обращаться по 
имени? Вопрос дискуссионный. Наверное, 
как договоритесь. 

То же самое касается обращения на 
«ты» или на «Вы». При обращении к одно-
му лицу «Вы» следует писать с большой 
буквы, чтобы подчеркнуть уважительное 
отношение, - так советую современные 
словари. Но в последнее время всё боль-
ше молодых людей используют обраще-
ние «вы» с маленькой буквы, считая за-
главную букву излишне официальной. Это 
всё формируется прямо на наших глазах, и 
каждый из нас является участником этого 
процесса. 

Записал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГК «АГРО-БЕЛОГОРЬЕ»

Владимир 
Пахомов: «Русский язык - это мы!»  ■ Лекция

 ► 2 июля состоялась заключительная лекция социального 
проекта «Лекторий», организованного в Белгороде группой 
компаний «Агро-Белогорье». Наш город посетил кандидат 
филологических наук, научный сотрудник института русского 
языка имени В.В. Виноградова РАН, главный редактор 
портала «Грамота.Ру» Владимир Пахомов. «Наш Белгород» 
приводит краткие выдержки из его лекции о русском языке. 

 „В языке всегда есть элементы 
прошлого, есть настоящее 
и даже что-то от будущего. 
Они причудливым образом 
сталкиваются, и в нашей 
речи есть что-то от старого 
языка, что-то от нового, и всё 
это бурлит, кипит, меняется. 
И за этим очень интересно 
наблюдать.

 „Язык - не статичный, 
не скучный. Он живой, 
подвижный, меняющийся. 
И мы все участвуем 
в его жизни. Нет каких-то 
грамотных, хороших нас 
и безграмотных, коверкающих 
русский язык «их». Русский 
язык - это мы!
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Спорт

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

В состязаниях примут участие восемь 
команд, которые отобраны по итогам 
прошедшего чемпионата России. Наш 
город будет представлять ВК «Бело-
горье». Кроме того, в спартакиаде при-
мут участие команды «Зенит-Казань» и 
«ХМАО-Югра», а также сборные Москвы 
и Санкт-Петербурга, Белгородской, Но-
восибирской, Кемеровской, Ленинград-
ской областей и Республики Татарстан. 
Участие легионеров в спартакиаде не 
предусмотрено.

По ходу турнира все команды прове-
дут друг с другом по одному матчу.

Первый тур состоится 11 - 13 августа 
в Казани (группа «А») и Новосибирске 
(группа «Б»). Белгородские «львы» по-
пали в группу «А», куда также входят во-
лейболисты из Москвы, Санкт-Петербург 
и Республики Татарстан. Второй тур - 
это финальные игры. Он пройдёт с 16 
по 19 августа в Москве. Белгородцы и их 

одногруппники по первому туру встре-
тятся с командами другой четвёрки.

По итогам турнира две сильнейшие 
команды в суперфинале поспорят за 
звание победителя спартакиады. В свою 
очередь третья и четвёртая команды ра-
зыграют бронзовые награды. Решающие 
игры состоятся 21 августа.

Расписание матчей группового тур-
нира его организаторы представят до 1 
августа. 

Отметим, что спартакиада проводит-
ся в целях развития и популяризации 
в стране летних видов спорта. По дан-
ным организационного комитета по под-
готовке и проведению I Всероссийской 
спартакиады между субъектами РФ, в 
соревнованиях по сорока видам спорта 
примут участие более десяти тысяч че-
ловек из одиннадцати субъектов Феде-
рации.

ФОТО BELOGORIEVOLLEY.RU

«Львы» готовятся к спортивным баталиям  ■ Волейбол

 ► Игры волейбольного турнира I Всероссийской спартакиады 
между субъектами РФ по летним видам спорта среди 
сильнейших спортсменов года пройдут с 11 по 21 августа.

В ближайшее время команды будут 
согласовывать возможные переносы 
матчей, а также  обмен турами. В первую 
очередь это касается дальневосточных 
футбольных клубов. После этого в проект 
календаря будут внесены соответствую-
щие уточнения.

Предварительный календарь мат-
чей белгородской команды пока выгля-
дит следующим образом. В первом туре 
«гранатово-чёрные» сыграют 16 июля в 
гостях против дебютанта турнира - одно-
имённого клуба из Балашихи. Во втором 
туре им предстоит 24 июля домашний по-
единок с саратовским «Соколом». Затем 
30 июля белгородцы сыграют в гостях с 
подмосковным клубом «Химки-М».  

В рамках подготовки к новому сезо-
ну белгородский «Салют» проведёт не-
сколько контрольных поединков. Первый 
матч межсезонья у «гранатово-чёрных» 

пройдёт на своём поле с воронежским 
«Факелом-М». Кроме того, существует 
договорённость о проведении 10 июля 
встречи с курским «Авангардом». Однако 
это будет зависеть от итогов жеребьёвки 
Кубка России. 

Отметим, что Кубок России стартует 
13 июля, а следующие стадии турнира 
планируется провести 20 июля и 2 авгу-
ста. С какого раунда в нём начнёт уча-
ствовать белгородский «Салют»,  в на-
стоящее время неизвестно. 

Что касается нашей футбольной «мо-
лодёжки», то она упорно продолжает не 
радовать болельщиков своими выступле-
ниями. В очередном поединке националь-
ного первенства белгородцы на домаш-
нем поле в манеже проиграли со счётом 
1:4 сверстникам из Орла. Впрочем, отри-
цательный результат тоже чему-то учит…

ФОТО FCSALYUT.RU

Контуры грядущего сезона  ■ Футбол

 ► Департамент проведения соревнований Футбольной 
национальной лиги (ФНЛ) представил в начале июля проект 
календаря первенства сезона 2022-2023 годов среди команд 
второй лиги, в которую входит белгородский ФК «Салют». 

 ► Белгородец Родион 
Мытник стал призёром 
XI летней спартакиады 
учащихся по боксу, 
которая проходила 
в подмосковном 
Раменском.

По итогам боёв спортсменов в весо-
вой категории до 63,5 кг воспитанник 
Центра спортивной подготовки Белго-
родской области поднялся на вторую 
ступень пьедестала и получил серебря-
ную награду национального турнира. 
Родион тренируется под руководством 
Игоря Коробицына и Ивана Лыжова.

Отметим, что в летней спартакиде в 
этом году приняли участие лучшие мо-
лодые спортсмены из 85 субъектов Рос-
сийской Федерации.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА РОДИОНА МЫТНИКА

Успех на ринге  ■ Бокс

 ► Белгородцы стали 
призёрами этапа 
национального Кубка по 
лыжероллерному спорту. 

Второй этап Кубка России по лыжерол-
лерам завершился в Санкт-Петербурге. В 

нём приняли участи спортсмены из Бел-
города. По итогам соревнований в дис-
циплине «супер спринт» среди юниоров 
серебряную награду завоевал наш зем-
ляк Артём  Малахов, а среди девушек в 
аналогичной дисциплине тройку лучших 
замкнула Вера Виноградова.

ФОТО VK.COM/OURSPORT31

Триумф на асфальте  ■ Лыжероллеры

 ► Белгородцы выиграли десять медалей различного 
достоинства на юношеском первенстве мира по гиревому 
спорту, который проходил в Киргизии.

Пуд заслуженной славы  ■ Гири

Об этом сообщил паблик «Знай на-
ших» в социальной сети «ВКонтакте». 
 Отличились как белгородские юноши, так 
и девушки. Золотую медаль в дисципли-
не «рывок»  в весовой категории до 63 кг 

завоевала Олеся Беликова. На высшую 
ступень пьедестала почёта поднялся и 
наш земляк Фёдор Фомин, который по-
казал наилучший результат в эстафете 
длинного цикла.
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Ответы 
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опубликованный 
в № 25
от 01.07.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 11 ПО 17 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе в приоритете у Овнов будет романтика. 
Отношения с любимым человеком получат новый им-
пульс, а одинокие представители знака могут встретить 
родственную душу. Для этого старайтесь почаще выхо-
дить из дома. Если у вас есть дети, не забудьте уделить 
внимание и им.
ТЕЛЕЦ 
Звёзды советуют сосредоточиться на бытовых делах. 
Возможно, пора обновить технику или устроить уборку. 
Приятные мелочи также сделают обстановку более уют-
ной. Это удачное время для приобретения подарков род-
ственникам. Между тем не стоит забывать и о собствен-
ном самочувствии.
БЛИЗНЕЦЫ 
Грядущий период зарядит Близнецов вдохновением и эн-
тузиазмом. Возможно, вы решите удивить близких новым 
имиджем. Не стоит в эти дни засиживаться на работе. По-
пробуйте внести разнообразие в будни. Отличным вари-
антом станет пикник.
РАК 
Раки на этой неделе нуждаются в отдыхе. Постарайтесь 
расслабиться и забыть обо всех проблемах. Можно сме-
ло отправляться в отпуск или устроить себе внеплановый 
уикэнд. Полезными будут водные процедуры, посещение 
бани и спа. А вот знакомствами в этот период обзаво-
диться не стоит.
ЛЕВ 
Стремление к смене обстановки приведёт к новым впе-
чатлениям. Приятные эмоции принесёт общение с дру-
зьями. Не отказывайтесь от приглашений на вечеринки. 
Есть шанс, что там вы познакомитесь со второй поло-
винкой. Интернет-знакомства тоже окажутся перспектив-
ными. На выходных лучше воздержаться от загородных 
поездок.
ДЕВА 
Наступило хорошее время для решения щепетильных 
или давно волновавших вас вопросов. К намеченной 
цели вам удастся пройти без лишнего внимания окружа-
ющих. Будьте внимательны при общении с малознако-
мыми людьми. Выходные звёзды рекомендуют провести 
дома.
ВЕСЫ 
Все мысли Весов сконцентрируются на отдыхе и туристи-
ческих поездках. Возможно, вас позовут с собой друзья 
или вы решите отправиться на фестиваль или другое 
шумное мероприятие. Всю неделю вам будет сопутство-
вать удача. Однако не стоит забывать о бытовой осто-
рожности.
СКОРПИОН 
От вас ожидают смелых поступков и движения к целям. 
Финансовые возможности возрастут, а семейные отно-
шения гармонизируются. Вы ощутите особое сближение 
с партнёром. Это благоприятное время для покупки то-
варов в кредит. Стоит обратить внимание на профессио-
нальную сферу.
СТРЕЛЕЦ 
Неделя связана с улучшением супружеских отношений. 
Вы словно заново откроете для себя любимого челове-
ка. Особенно удачно это время для совместных путе-
шествий и посещения торжественных мероприятий. Не 
забывайте уделять внимание здоровью и профилактике.
КОЗЕРОГ 
Период располагает к заботе о самочувствии. Не упускай-
те шанс мобилизовать внутренние силы. Смело берите 
путёвку в санаторий: эффект превзойдёт все ожидания. 
Вторая половина недели сложится удачно для решения 
бытовых вопросов. Будьте лояльнее к домочадцам и не 
вступайте в конфликт.
ВОДОЛЕЙ 
Грядущее время будет наполнено любовью и гармони-
ей. Семейные отношения укрепятся, партнёр будет готов 
идти на уступки. Любые проблемы решатся с лёгкостью, а 
острые обсуждения не приведут к ссорам. Но вот в обще-
нии с родителями потребуется особенно мягкий подход.
РЫБЫ 
Дом станет источником вдохновения и радости. Атмос-
фера в семье складывается исключительно приятная. 
Между поколениями не будут возникать конфликты. 
Хозяйственные хлопоты быстро решатся совместными 
усилиями. Но от поездок на дачу сейчас лучше воздер-
жаться.

Календарь погоды на неделю с 8 по 14 июля
8.07
ПТ

9.07
СБ

10.07
ВС

11.07
ПН

12.07
ВТ

13.07
СР

14.07
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 742
днем   742

ночью 740
днем   739

ночью 737
днем   736

ночью 734
днем   734

ночью 740
днем   742

ночью 742
днем   743

ночью 742
днем   742

Температура 
воздуха, °C

ночью   18
днем     33

ночью   19
днем     32

ночью   19
днем     33

ночью   21
днем     26

ночью   17
днем     25

ночью   15
днем     22

ночью   15
днем     24

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра В Ю-В В Ю-В Ю-З Ю-З З

Скорость
ветра, м/с 2 2 4 3 4 6 4

cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

Девушка поздравляет подругу с днём рож-
дения: 
- Желаю тебе сына послушного, мужа лю-
бящего... 
- Спасибо! А этих куда девать?

***
Коротко об английском языке. Каждая «с» в 
«Расifiс Осеаn» читается по-разному. 

***
- И сколько же стоит аренда этой шикарной 
квартиры? 
- Девушка, это винный погреб.

***
Объявление в зоопарке: «Уважаемые обе-
зьяны, до вас дойдёт быстрее: не берите 
у людей еду!».

***
Она: 
- Я хочу прыгнуть с парашютом. 
Я: 
- Очень смелое решение для человека, кото-
рый подвернул ногу, просто перешагивая 
через кота.

***

Маляр красит стену в сумасшедшем доме. 
Подходит пациент: 
- Ты крепко за кисточку держишься? 
- Конечно, - отвечает тот. 
- Тогда я лестницу убираю.

***
- Мам, мы летом на море поедем? 
- На море, сынок, поедут твои репетито-
ры.

***
Вроде бы квартира небольшая, но как начи-
наешь убираться - пентхаус! 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Дайте человеку всё, чего он желает, и в ту же 
минуту он почувствует, что это всё не есть всё.

Иммануил Кант
Истина - одно из немногих русских слов, которое 
ни с чем не рифмуется.

Владимир Владимирович Набоков
Дело не в дороге, которую мы выбираем. То, 
что внутри нас, заставляет нас выбирать до-
рогу.

О. Генри
Чем тоньше лёд, тем больше хочется всем убе-
диться, выдержит ли он.

Бернард Шоу
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 330, крестец - 350, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 350, вырезка - 600, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 420, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 50, 
свёкла - 80, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 80, капуста - 40, капуста пе-

кинская - 70, капуста цветная - 95, 
огурцы - 70, помидоры - 100, перец -
240, шампиньоны - 140, яблоки - 120, 
бананы - 150, лимоны - 180, апельсины -
150, виноград - 250, киви - 220, ман-
дарины - 190. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 30, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ ВИКТОРИНЫ СО СТРАНИЦЫ 7 
8 марта.
Тюльпаны.
Пара восьмёрок (цифры напоминают снеговиков).
Кит (от аббревиатуры-сокращения названия конкурса).
Это сборная Франции, выигравшая Чемпионат мира по футболу. Цвета камней 
повторяют цвета национального флага Франции: cапфир - синий, алмаз - 
белый, рубин - красный. Принадлежность к сборной по футболу (11 человек) - 
камень в 11 карат.
Из мелового известняка: Белгород - город на меловых горах, а Пегас - символ 
Белгородского государственного университета. В музее истории НИУ «БелГУ» 
и представлен этот экспонат.

Дорогие читатели!
 ► С 3 июня по 29 июля включительно редакция газеты 

«Наш Белгород» проводит фотоконкурс «Прошлое моего 
города». К заданию, которое мы опубликовали в № 25 
от 1 июля 2022 года, правильный ответ прислали двое наших 
читателей: Илья Романов и Дарья Крюкова. 

Но первым, как и в прошлый раз, стал Илья Романов. Он абсолютно верно ука-
зал, что фото сделано на фоне городского Дворца пионеров. Ныне образователь-
ное учреждение, которое находится в областном центре на улице Садовой, называ-
ется Белгородский Дворец детского творчества. 

Поздравляем Илью и записываем на его счёт ещё один балл!
А также напоминаем, что в ближайших номерах газеты мы будем публиковать 

фотографии, на которых запечатлены различные локации нашего города. Эти фо-
токарточки были сделаны в период с 1920-х по 2010-е годы. Вам, нашим читате-
лям, нужно узнать улицу или площадь, двор или место в черте города и прислать 
свой ответ на электронную почту 
kumeyko@belnovosti.ru с темой 
«Фотоконкурс».

Читатель, который пришлёт пра-
вильные ответы на пять наших фо-
тозаданий, получит приз от редак-
ции газеты. 

Если вы хотите стать соавтором 
конкурсных заданий, присылайте 
на эту же электронную почту свои 
отсканированные фотографии, где 
вы, ваши дети или родители сняты 
на фоне города. К письму приложи-
те описание обстоятельств, при ко-
торых было сделано фото, а также 
правильный ответ. Обещаем ука-
зать ваше авторство рядом с при-
сланным фото.

Итак, конкурс.
Задание № 6. Это фото сделано 

в 1980-х годах в месте, которое на-
верняка хорошо известно и детям, 
и взрослым. Сейчас оно выглядит 
иначе, но тем, кому чуть больше 30 
лет, наверняка узнают локацию.

Ждём ваших ответов на нашу 
электронную почту! 

 ■ Фотоконкурс

Работы принимают до 24 июля. 
Фотоконкурс проводится в двух номи-

нациях:
«Белгородский пейзаж» - классический 

и городской пейзаж, пастораль;
«Жанровая фотография» - изображе-

ние сцен, происходящих вокруг нас в по-
вседневной жизни.

Участвовать можно лишь в одной из 
упомянутых номинаций. 

Лучшие работы представят на итого-
вой выставке в фотогалерее имени Вита-
лия Собровина. Её открытие будет при-
урочено ко Дню города, 5 августа. 

Победителей ждут подарки.
Фотографии принимаются по элек-

тронной почте: galery31@mail.ru

Стартовал 
фотоконкурс 
«Белгород 
в объективе»

Друг, фотограф, мастер
 ► Выставка, посвящённая фотохудожнику и журналисту 

Владимиру Щекалову, открылась в  Белгородской галерее 
фотоискусства им. В.А. Собровина.

Красота по-японски
 ► Выставка японского изобразительного искусства 

из частного собрания коллекционера Григория 
Акимченко открылась в Белгородском государственном 
художественном музее. 

Экспонируются живописные и графиче-
ские работы, созданные мастерами Стра-
ны восходящего солнца в XVIII - XX веках. 

Среди них пейзажи в стиле сансуй (горы 
и воды), каллиграфия на шёлковых панно 
и свитках, предметы быта и одежды.

На выставке представлены работы в 
стиле бидзинга - картины с красавицами. В 
традиционном японском искусстве особое 
внимание уделяется образу женщины. Её 
красота и грация  воспеваются художника-
ми.

Направление укиё-э (образ изменчивого 
мира) сформировалось на последнем эта-
пе средневековой истории Японии как со-
ставная часть новой городской культуры. 
Работы отражают вкусы ремесленников 
и купцов. 

Среди экспонируемых произведений 
можно увидеть гравюры знаменитых япон-
ских художников, таких как Хокусай Кацу-
сика, Утагава Хиросигэ и Утагава Куниёси, 
которые относятся к двум значимым шко-
лам-кланам японской гравюры.

Выставка «Красота по-японски. Живо-
пись. Каллиграфия» рассчитана на широ-
кий круг зрителей. Ознакомиться с экспо-
зицией можно до 30 августа.

12+

+6

Интерес к фотографии у Владимира 
Леонидовича  проявился в детстве, когда 
родители подарили ему первый фотоап-
парат. Со временем это увлечение пере-
росло в дело всей жизни. Белгородцам 
Владимир Щекалов известен как профес-
сиональный фотокорреспондент. В город-
ских печатных изданиях он проработал 
более семнадцати лет.

Владимир Леонидович  оставил по-
сле себя много прекрасных мгновений, 
запечатлённых в фотографиях и книгах. 
Он хорошо понимал и чувствовал жизнь, 
был философом. Все, кто знал Владими-
ра Щекалова лично, неизбежно попадали 
под его обаяние.

На выставке представлены фотогра-
фии Владимира Леонидовича, выполнен-
ные в разных жанрах. Любимый из них - 
пейзаж. В поисках красоты и вдохновения 
мастер не раз посещал удивительные ме-
ста Белгородской, Орловской, Тверской, 

Ленинградской, Владимирской областей. 
Это далеко не весь перечень мест, в кото-
рых побывал мастер.

И конечно же, город своего детства - 
Выборг. Маленькие улочки, застроенные 
каменными и деревянными домиками, вы-
ложенные брусчаткой мостовые, старин-
ные башни и величественный замок по-
гружают зрителя в эпоху Средневековья.

Владимир Леонидович также любил 
жанр натюрморта. Каждый предмет в ка-
дре имеет скрытый смысл и несёт опре-
делённую информацию. Через предметы, 
принадлежавшие человеку, фотохудож-
ник рассказывал о его образе жизни, ин-
тересах и душевном состоянии. 

Часть экспозиции «Друг, фотограф, 
мастер» посвящена самому Владими-
ру Щекалову. На снимках представлены  
портреты мастера, а также его друзья и 
коллеги.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ■ Выставка

 ■ Память


